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Высокая ответственность 
тружеников полей Российской 

Федерации
Большую радость всех советских людей 

вызвало сообщение о том, что труженики 
сельского хозяйства Российской Совет* 
ской Федеративной Социалистической 
Республики решили в текущем году едать 
государству не менее двух миллиардов 
двухсот миллионов пудов зерна. Это вы
сокое обязательство с патриотической 
гордостью воспринято нашим народом. 
Ведь совсем недавно такое количество хле
ба заготавливалось по всей стране. А те
перь столько зерна сдаст одна Российская 
Федерация!

Это стало возможным-в результате той 
огромной работы, которую провела Ком
мунистическая партия по дальнейшему 
подъему сельского хозяйства Российской 
Федерации. Укрепление МТС, колхозов и 
совхозов кадрами, освоение целинных и 
залежных земель, оснащение МТС, колхо
зов и совхозов новой техникой, система 
мер по повышению материальной заинте
ресованности колхозников в развитии 
'сельскохозяйственного производства при
несли свои плоды. Почти повсеместно вы
ращен высокий урожай. По почину тру
жеников Ставропольского края разверну
лось социалистическое соревнование за 
образцовую уборку урожая и значитель
ное перевыполнение плана хлебозаготовок.

Как показывает ход уборки урожая, ра
ботники сельского хозяйства РСФСР само
отверженно трудятся на полях, стремятся 
с "честью выполнить ответственное обя
зательство, принятое перед лицом всей 
страны. Замечательных успехов добились 
колхозники, работники МТС и совхозов 
Ставропольского края. Они сдержали свое 
слово: досрочно выполнили план хлебоза
готовок и сдали государству сверх плана 
25 миллионов пудов зерна. На полях Рос
сийской Федерации множится трудовая 
слава десятков и сотен тысяч колхозни
ков, работников МТС и совхозов, а также 
рабочих, служащих и студентов, прибыв
ших помочь колхозам, МТС и совхозам 
вовремя и без потерь убрать урожай.

Сейчас в областях, краях и автономных 
республиках Российской Федерации раз
вернулось социалистическое соревнование 
за то, чтобы в наступившей третьей дека
де августа добиться решающих успехов на 
уборке урожая, резко увеличить сдачу 
хлеба государству.

Колхозы, машинно-тракторные станции 
и совхозы Российской Федерации имеют 
все условия для того, чтобы выполнить 
принятые обязательства. Надо сказать, 
однако, что сделано еще далеко не все 
для того, чтобы в полной мере использо
вать резервы и возможности, поднять тем
пы жатвы.

Поступающие с мест сообщения свиде
тельствуют о серьезных недостатках в ор
ганизации уборочных работ. Главным 
из них по-прежнему является низкая про
изводительность машин на уборке урожая. 
Не приходится доказывать, что правиль
ное использование техники — это решаю
щее условие успеха. Именно поэтому пар
тия и правительство осуществили ряд 
мер по техническому оснащению колхозов, 
МТС и совхозов РСФСР, и прежде всего 
областей Сибири и Урала. Сюда направле
но много новой техники, переброшены ты
сячи машин из южных районов страны.
.. Дело теперь за тем, чтобы каждый ком

байн, автомашину, жатку использовать с 
максимальной производительностью. Все 
ли предпринято для бесперебойной работы 
комбайнов, жаток и других уборочных ма- 
ших? Нет, далеко еще не все. Техника в 
районах РСФСР, особенно на Урале и в 
Сибири, используется не на полную мощ
ность. Об этом свидетельствуют итоги 
уборки за четвертую пятидневку августа. 
В колхозах Российской Федерации за это 
время скошены зерновые культуры с пло
щади в 4,8 миллиона гектаров против ше
сти миллионов гектаров, скошенных за 
ту же пятидневку в прошлом году.
' Отдельные товарищи говорят, что в 
текущем году в Сибири, на Урале уро
жай в несколько раз лучше прошлогодне
го, хлеба высокие, густые и потому нель
зя дать той производительности машин, 
которая достигалась ' на малоурожай
ных хлебах. Действительно, урожай нын
че намного выше прошлогоднего, и это 
радует советских людей. Передовые колхо
зы, МТС и совхозы доказали, что и на 
высокоурожайных хлебах при разумной

организации труда можно обеспечить 
производительное использование техники.

В Алтайском крае замечательных успе
хов достиг механизатор Вишневской МТС 
Рубцовского района тов. Золотых. Он до
вел выработку на жатку до 85 гектаров 
в день. Но вот в Гуселетовской, Стаханов
ской и Закладной МТС того же Алтайского 
края дневная выработка на жатку состав
ляет только 5 гектаров. Стоит вдуматься 
в эти цифры: 85 и 5! Один передовой
механизатор дает ту выработку, которую 
в другой МТС дают 17 человек.

Или возьмем такой пример. На днях в 
«Правде» сообщалось о большой трудовой 
победе механизатора из Красноярского 
края Веры Лысенко. Она довела дневную 
выработку на , жатку до 64 гектаров. В 
то же время во многих МТС и совхозах 
края средняя выработка на одну жатку 
не превышает 9—10 Гектаров. Из этого 
следует непреложный вывод: если реши
тельно улучшить использование техники, 
то можно в 2— 3 раза повысить темпы 
уборки урожая и сдачи хлеба государству. 
Отсюда задача — взять под контроль 
партийных организаций работу каждой 
машины, послать в тракторные бригады 
и на обслуживание комбайнов лучших 
людей, прикрепить к комбайновым агре
гатам квалифицированных механиков, 
развернуть массовое соревнование меха
низаторов за перевыполнение сменных 
норм. Надо так поставить дело, чтобы о 
человеке, превысившем дневную норму 
при хорошем качестве работы, знал весь 
колхоз, совхоз, МТС, чтобы такой работ
ник получал материальное поощрение. 
Организаторская работа, агитация и про
паганда должны быть направлены сейчас 
на выполнение обязательств, принятых 
колхозами, МТС и совхозами, каждым тру
жеником деревни. Есть немало сигналов, 
показывающих, что в отдельных районах 
нет еще напряженной борьбы за осущест
вление принятых обязательств. С трибуны 
уральского совещания работников сель
ского хозяйства выступал секретарь Ада
мовского райкома партии тов. Теляков- 
ский. Он заявил, что совхозы, МТС и кол
хозы вовремя и без потерь уберут уро
жай, дадут государству не менее 25 мил
лионов пудов зерна. Участники совещания 
горячо приветствовали это заявление. 
Факты говорят, однако, о том, что в рай
оне не создано необходимого напряжения 
для выполнения принятого обязательства. 
Как сообщает газета «Чкаловская комму
на», здесь совхозы, МТС и колхозы не 
организовали раздельную уборку хлебов, 
очень низка производительность убороч
ных машин. Комбайны и жатки убирают 
примерно в три раза меньше того, что 
они могут убрать. За отставание Адамов
ского района должен нести ответствен
ность и Чкаловский обком партии. Его 
руководителям известно, что на Адамов
ский район приходится почти четвертая 
часть хлеба, который обязана сдать об
ласть. Почему же, спрашивается, обком 
допустил столь серьезные недостатки в 
организации уборочных работ?

Один из важнейших вопросов на уборке 
урожая — умелое использование автомо
бильного транспорта на перевозках зерна 
от комбайнов и отправке хлеба на загото
вительные пункты. Известно, что авто
машин в ряде районов недостаточно. Это 
требует так организовать работу авто
транспорта, чтобы обеспечить в первую 
очередь бесперебойную разгрузку комбай
нов.

Теперь на уборке урожая дорог каждый 
день и час, теперь должна быть на счету 
каждая минута. Многие колхозы, МТС и 
совхозы Российской Федерации, в том чис
ле Сибири и Урала, поставили своей зада
чей в последней декаде августа резко 
поднять темпы косовицы, подобрать и об
молотить весь скошенный хлеб, намного 
увеличить сдачу зерна государству. 
Долг партийных организаций — всемерно 
поддержать инициативу передовых кол
хозов, МТС, совхозов, районов, возглавить 
социалистическое соревнование колхозни
ков и механизаторов. Напряженная работа 
в августе — одно из важнейших условий 
в борьбе за выполнение ответственного и 
почетного обязательства, принятого тру
жениками сельского хозяйства Российской 
Федерации, — вовремя, без потерь уб
рать урожай, дать Родине 2 миллиарда 
200 миллионов пудов зерна.

(Передовая «Правды» за 24 августа).
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СОРЕВНОВАНИЕ ОБЛАСТЕЙ
Показатели на 20 августа 1956 года

(в процентах к  плану)
ТОМСКАЯ \ КЕМЕРОВСКАЯ

13,5 —
%

Убрано зерновых — 5,9
51,9 — Посеяно озимых — 23,4
70,9 — Скошено трав — 87,6
47,2 — Заготовлено сена — 60,5
72 — Заготовлено силоса — 53,5

4 — Вспахано зяби -  3,9
' - ■

П р е б ы в а н и е  П р е д с е д а т е л я  
П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  

H L  Е .  В о р о ш и л о в а  в  Ф и н л я н д и и
ТУРКУ, 23 августа. (Спец. корр. ТАСС).

Старейший город Финляндии, древняя 
столица страны — Турку принимает се
годня Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Ворошилова. Вме
сте с К. Е. Ворошиловым сюда прибыл 
Президент Финляндской Республики 
У. К. Кекконен.

Герод оделся в торжественный наряд. 
Все официальные здания и множество 
частных домов украшены флагами. На 
главной улице на специальных флагшто
ках развеваются финляндские и совет
ские флаги.

На пути из Хельсинки в Турку гостей 
приветствовали местные жители.

Автомашина Президента Кекконена, на 
которой развеваются финляндский и со
ветский флажки, останавливается на со
борной площади города Турку. Как только 
Председатель Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилов выходит из 
машины, оркестр исполняет Гимн Совет
ского Союза.

С речью от имени городских властей к 
прибывшим — Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошило
ву и Президенту Финляндской Республики 
У. К. Кекконену — обратился председа
тель муниципалитета Арво Тойвонен.

С ответной речью выступил Председа
тель Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов.

Затем К. Е. Ворошилов и У. К. Кекко
нен здороваются с встретившими их гу
бернатором губернии Турку—-Пори Эркки 
Хярмя, заместителем председателя город
ского совета Турку Лаури Ореллом, чле
нами городского совета, командующим 
гарнизоном генерал-лейтенантом Экманом 
и другими.

К Председателю Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Ворошилову и Пре
зиденту Финляндской Республики 
У. К. Кекконену подходит начальник по
четного караула и отдает рапорт. 
К. Е. Ворошилов здоровается с солдатами. 
В ответ раздается громкое: «Здравствуйте, 
г-н Президент!».

На прилегающей площади гостей при
ветствовали тысячи горожан. На всем 
пути следования жители Турку горячо 
приветствуют Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошило
ва и Президента Финляндской Республи
ки У. К. Кекконена.

Гости прибывают на шоколадно-кон
фетную фабрику пищевого концерна 
«Хухтамяки». Директор концерна Хейкки 
Хухтамяки обращается в ним с теплыми

словами привета. После осмотра пред
приятия гости направляются на крупней
шую в Финляндии судостроительную 
верфь «Крейтон-Вулкан». Опять сердеч
ные приветствия, теплая встреча. Объяс
нения дает главный директор концерна

Вальфорс. Гости подходят к строяще
муся на верфи для Советского Союза гру
зовому пароходу «Мичуринск». Здесь их 
приветствует главный доверенный от 
рабочих верфи Перселя. К. Е. Ворошилов, 
У. К. Кекконен и сопровождающие их 
лица входят по трапу на пароход и 
осматривают его.

После завтрака, который дали город
ские власти Турку в честь Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилова, гости направляются на 
вокзал, где их ожидает специальный по
езд. Многолюдна привокзальная площадь. 
Громкими приветствиями жители города 
провожают своих дорогих гостей.

На перроне вокзала выстроен почетный 
караул. Начальник караула отдает Пред
седателю Президиума Верховного Совета 
СССР К. Е. Ворошилову рапорт.

Гости садятся в вагоны. Специальный 
поезд направляется в Валкеакоски — не
большой промышленный городок, центр 
деревообрабатывающей промышленности.

В поездке в Турку и Валкеакоски 
Председателя Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилова сопровожда
ли: Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в Финляндии В. 3. Лебедев, а так
же прибывшие с К. Е. Ворошиловым Сек
ретарь Президиума Верховного Совета 
СССР А. Ф. Горкин, Министр культуры 
СССР Н. А. Михайлов, Министр бумаж
ной и деревообрабатывающей промышлен
ности СССР Ф. Д. Вараксин, Заведующий 
Протокольным отделом Министерства 
иностранных дел СССР Ф. Ф. Молочков, 
генерал-майор В. И. Устинов.

С финляндской стороны К. Е. Вороши
лова сопровождали: Президент Финлянд
ской Республики У. К. Кекконен, Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Финлян
дии в СССР Э. By ори, министры Е. Клее- 
мола и И. Виролайнен, старший адъю
тант Президента Кекконена генерал-майор 
Р. Гренвалль и ответственные сотрудники 
Министерства иностранных дел Финлян
дии. Из Турку в Валкеакоски Председате
ля Президиума Верховного Совета СССР 
Е. Е. Ворошилова сопровождал также ге
неральный директор железных дорог Фин
ляндии Т. Рус.

(ТАСС).

Пребывание К. Е. Ворошилова 
в Валкеакоски

ЗА ЛУЧШИЕ ПОКАЗАТЕЛИ, ДОСТИГНУТЫЕ В СОЦИАЛИСТИ
ЧЕСКОМ СОРЕВНОВАНИИ ЗА УВЕЛИЧЕНИЕ ПРОИЗВОДСТВА И 
ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНОВ ЗАГОТОВОК И ЗАКУПОК ПРОДУКТОВ ЖИ
ВОТНОВОДСТВА, НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ:

1. ЧАИНСКИИ РАЙОН (секретарь райкома КПСС тов. 
Козлов М. Д., председатель райисполкома тов. Козлов П. Ф.), 
добившийся за 10 месяцев хозяйственного года надоя молока 
от каждой фуражной коровы по 1.445 килограммов,. выпол
нивший годовой план по производству молока на 75,9 про
цента, заготовкам и закупкам молока на 82,9 процента и 
мяса на 42,2 процента.

2. ПАРБИГСКИИ РАЙОН (секретарь райкома КПСС тов. 
Родиков В. С., председатель райисполкома тов. Новокреще. 
нов А. Д.), добившийся за 10 месяцев хозяйственного года 
надоя молока от каждой фуражной коровы по 1.490 кило
граммов, выполнивший годовой план по производству молока 
на 73,1 процента, по заготовкам и закупкам молока на 70,9 
процента и мяса на 37,1 процента.

3. КОЛОМИНСКАЯ МТС (директор тов. Пономарен
ко М. Д., секретарь Чаинского райкома КПСС по зоне тов. 
Аксенов В. Н„ главный зоотехник тов. Соколовский М. А.), 
добившаяся надоя за 10 месяцев хозяйственного года по 1.502 
килограмма молока от каждой фуражной коровы, выполнив
шая годовой план по производству молока на 77,4 процента, 
заготовкам и закупкам молока на 91,1 процента и мяса на 51,7 
процента.

4. ВЫСОКОЯРСКАЯ МТС (директор тов. Подшивай- 
лов М. Ф., секретарь Парбигского райкома КПСС по зоне 
тов. Малахов А. Ф., главный зоотехник МТС тов. Федо
ров М. А.), добившаяся надоя молока за 10 месяцев хозяй
ственного года по 1.604 килограмма от каждой фуражной 
коровы, выполнившая годовой план по заготовкам и закуп
кам молока на 74 процента и мяса на 33,5 процента.

5. ВОРОНОВСКАЯ МТС (директор тов. Иванов П. П., 
секретарь Кожевниковского райкома КПСС по зоне тов. 
Овчинников А. А., главный зоотехник МТС тов. Вишняко
ва А. Н.), добившаяся надоя за 10 месяцев хозяйственного 
года по 1.500 килограммов молока от каждой фуражной ко
ровы, выполнившая годовой план производства молока на 
80,4 процента, план заготовок и закупок молока на 69 про
центов.

6. КОЛХОЗ «ПОБЕДА», Кожевниковского района (предсе
датель правления тов. Баранов Г. И., секретарь парторгани
зации тов. Чернов А. Л.), получивший за 10 месяцев хозяй. 
ственного года по 2.435 килограммов молока на фуражную 
корову, выполнивший годовой план производства молока на 
109 процентов, план заготовок и закупок молока на 81 про
цент и мяса на 30,4 процента.

7. КОЛХОЗ «СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ». Бакчарского района 
(председатель правления тов. Иволгин П. Ф., секретарь парт
организации тов. Устюгов Я. Ф., зоотехник тов. Прокуди- 
на Е. А.), получивший за 10 месяцев хозяйственного года 
по 2.254 килограмма молока на фуражную корову, выпол
нивший годовой план заготовок и закупок молока на 77 про. 
центов, план откорма свиней на 50 процентов.

8. КОЛХОЗ ИМЕНИ ЖДАНОВА, Крнвошеинского района 
(председатель правления тов. Карпович Е. Н., секретарь 
парторганизации тов. Драница И. А.), получивший за 10 
месяцев хозяйственного года по 1.892 килограмма молока на 
фуражную корову и выполнивший план откорма свиней на 
49 процентов.

В обкоме КПСС и облисполкомеВАЛКЕАКОСКИ, 23 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Специальный поезд, на котором 
Председатель Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилов и сопровож
дающие его лица проехали из Турку в 
Валкеакоски, сделал остановку на узловой 
станции Тойяла. Собравшиеся здесь жи
тели города тепло приветствовали 
К. Е. Ворошилова. К. Е. Ворошилов обра
тился к ним е кратким приветственным 
словом.

На станции Валкеакоски прибывших 
приветствовал мэр города К. Даль. Девуш
ки в национальных костюмах преподне
сли К. Е. Ворошилову и У. К. Кекконену 
цветы.

В момент прибытия гостей на станцию 
в знак приветствия прозвучали сигналы 
фабричных гудков.

В Валкеакоски советские гости побы
вали на предприятиях акционерного об
щества «Объединенные бумажные фаб
рики».

Вечером директор — распорядитель 
акционерного общества «Объединенные 
бумажные фабрики» • Ю. В. Вальден дал 
обед в честь гостей.

Председатель Президиума Верховного 
Совета К. Е. Ворошилов и сопровождаю
щие его лица возвращаются сегодня по
ездом в Хельсинки.

Рассмотрев итоги социалистического 
соревнования районов, МТС и колхозов 
за увеличение производства и выполне
ние планов заготовок и закупок продук
тов животноводства за 10 месяцев хо
зяйственного года, бюро обкома КПСС и 
облисполком постановили отозвать из Ко
жевниковского района переходящее крас
ное знамя обкома КПСС и облисполкома и 
передать его Чаинскому району, занявше
му первое место в соревновании.

Среди МТС на первое место вышла Ко- 
ломинская машинно-тракторная станция,

которой передано переходящее красное 
знамя обкома КПСС и облисполкома, 
отозванное из Вороновской МТС.

Обком КПСС и облисполком обратили 
внимание руководителей районов, МТС, 
колхозов, всех работников животновод
ства на необходимость резвого повыше
ния продуктивности воров, улучшения 
организации откорма и нагула скота в 
оставшееся время хозяйственного года с 
тем, чтобы обеспечить досрочное выпол
нение планов и принятых обязательств 
по заготовкам и закупкам продуктов жи
вотноводства и животноводческого сырья.

дет»

Колхозники, механизаторы! Берегите время!
Э т о  с е й ч а с  г л а в н о е  в  б о р ь б е  з а  б ы с т р о е  п р о в е д е н и е  у б о р к и  и  х л е б о с д а ч и

☆

В счет 12 миллионов

☆ ☆ ☆

УБОРКУ СДЕРЖИВАЕТ НЕОРГАНИЗОВАННОСТЬ
23 августа лучше других хлебрсдачу 

вели колхозы Кожевниковского района. 
Они за день сдали государству 801 
тонну хлеба, убрали 1.305 гектаров. 
План уборки урожая зерновых район 
выполнил на 24,4 процента, план сдачи 
хлеба государству — на 38 процентов, 
принятое обязательство по хлебозаго
товкам — на 19 процентов.

Трудящиеся Шегарского района, со
ревнующегося с Кожевниковским райо
ном, в этот день работали хуже. Они за 
день убрали всего лишь 588 гектаров, 
а государству сдали только 209 тонн 
хлеба.

В обоих районах, однако, темпы 
уборки урожая и хлебосдачи крайне 
недостаточны. Руководители многих 
колхозов и МТС продолжают недооце
нивать раздельный метод уборки.

В Шегарском районе ежедневно про
стаивает до 50 процентов лафетных 
жаток. ■ Не лучше и в Кожевникоаском 
районе, где за 23 августа раздельно 
убрано только 22 гектара, а подбор
щиками обмолочено 240 гектаров.

Из опы та работы  
комбайнеров А лтая

М ож но ли убирать раздельно 
низкорослы й хлеб

С первых дней косовицы машинисты 
установили свои жатки на рекомендуе
мую высоту среза — 18—25 сантимет
ров. Но начались дожди, и это заста
вило нас подумать об изменении высо
ты среза. Дело в том, что стерня боль
ше не сдерживала намокшие и отяже
левшие валки скошенного хлеба.

Комбайнеры Семен Крупский, Анд
рей Дейнес и Николай Павлов решили 
уменьшить высоту среза ,  до 12—16 
сантиметров в зависимости от густоты 
хлебов. Кое-кто возражал, говоря, что 
этим будет нарушена инструкция, пре
поданная сверху. Но практика показала, 
что более низкий срез целесообразен в 
наших условиях.

В связи с этим мне хочется оспорить 
мнение, получившее распространение на 
Алтае, о том, что низкорослый хлеб 
нецелесообразно убирать раздельно. 
Практика передовых механизаторов на. 
шей МТС показала, что пустой хлеб 
высотой 60—70 сантиметров можно с 
успехом убирать раздельно, срезая его 
даже на высоте 10—12 сантиметров.

(Из статьи М. Баландина, директора 
Гилевской МТС, опубликованной в ' га
зете «Сельское хозяйство» за 11 авгу
ста 1956 года).

В эти дни чрезвычайно важно сделать 
все возможное, чтобы резко увеличить 
выработку на каждую жатку, подборщик, 
комбайн, поднять темпы хлебосдачи. Не
благоприятная погода требует максимум 
организованности, улучшения техническо
го обслуживания машин, умения исполь
зовать каждую минуту.

В Поросинской МТС Томского района 
некоторые комбайнеры, отдельные маши
нисты лафетных жаток систематически 
перевыполняют нормы выработки. Ком
байнер Геттенгер, работающий на комбай
не «С-6», за 12 рабочих дней убрал 130 
гектаров', намолотив около 2 тысяч 
центнеров зерна. Хорошо убирает хлеба 
комбайнер коммунист тов. Прокопов. Вы
соких показателей добился в эти дни 
молодой машинист лафетной жатки 
И. Рябов. За 21 и 22 августа он скосил 
28 гектаров при норме 11 гектаров.

Однако высоких показателей на убо
рочных машинах в Поросинской МТС до
бились немногие. За 21 августа из 30 
комбайнеров только 5 выполнили дневную 
норму, за 22 августа — 3, за 23 авгу
ста — 6. Больше того, по сравнению с 
предыдущей пятидневкой, ежедневный 
прирост площадей на косовице и молоть
бе снизился. Например, если 20 августа 
лафетными жатвами и комбайнами было 
скошено более 200 гектаров, то 21 авгу
ста — сольво 134 гектара, 22 августа— 
еще меньше. Дневное задание не было 
выполнено и наполовину. В то же время 
в некоторых колхозах есть стремление 
свернуть раздельную уборку. Так, 23 ав
густа агроном колхоза «Красный Ок
тябрь» Устинова запретила работу лафет
ной жатки.

Многие работники МТС резкое сокра
щение выработки на комбайн объясняют 
дождями. Однако то, что молодой, сравни
тельно малоопытный машинист лафетной 
жатки тов. Рябов в те же самые дни, 
когда большинство лафетчиков и комбай
неров жаловалось на плохую погоду и по 
много часов простаивало, убрал 28 гекта
ров, заставляет серьезно задуматься. Дей
ствительно, главное в технике, в умении 
предотвратить аварии, в организации де
ла. А техническое обслуживание меха-

На полях колхоза имени Сталина, Аси- 
новского района, косовица ржи и овса 
ведется шестью комбайнами. Все они 
снабжены соломокопнителями, за каждым

низмов, организация их работы едва ли 
не самое слабое место в Поросинской 
МТС.

В третьей полеводческой бригаде кол
хоза «Объединение» работает лафетная 
жатка машиниста Кулагина. Как плохо 
используется эта машина, можно видеть 
на примере дня 22 августа. Почти до 
двух часов жатка стояла потому, что в 
9 часов утра прошел дождь. Но вот про
сохло, и жатка начала работать. Первый 
круг, второй, третий, четвертый, на пя
том — поломка... Полетел шатун. На ре
монт ушел не один час, в работу машина 
была включена уже под вечер.

Этот факт не единичен. Почти весь 
день 22 августа простояла из-за поломки 
гука жатка в колхозе «Передовик». Здесь 
же из-за неисправности шкива простоял 
21 августа подборщик. Вот уже который 
день не ладится работа лафетной жатки 
в колхозе «Красный строитель».

— Поломка — спутник уборки, — 
спокойно говорят в Поросинской МТС..

Рассуждая так, руководители Поросин- 
ской МТС. и прежде всего главный инже
нер тов. Ярыгин, не принимают достаточ
ных мер к улучшению технического об
служивания машин. Большинство .механи
заторов даже пз-за сравнительно неболь
ших поломок идет на усадьбу МТС. Но 
ремонт деталей часто задерживается. Ряд 
слесарей заведующий мастерской тов. 
Мурзин отпустил в отпуск.

На состоявшемся недавно совещании 
бригадиров тракторных бригад МТС бри
гадир тов. Алмаев справедливо жало
вался на то, что у выпущенного из ма
стерской подборщика оказался неисправ
ным шкив.

Частые поломки, недостаток техниче
ского обслуживания машин и механизмов 
довершаются неорганизованностью. Работа 
комбайновых агрегатов, лафетных жаток 
начинается в 9—10 чаеов утра и закан
чивается в 8—9 чаеов вечера. Причем, 
зачастую это происходит не из-за дожд
ливой погоды. В колхозе «Серп и молот», 
который обслуживает тракторная бригада 
тов. Тюменцева, комбайновый агрегат си
стематически начинает работать в 11— 
12 часов потому, что правление колхоза

агрегатом закреплено по два человека с 
лошадьми для скирдования соломы. На 
сволакивании соломы используется также 
трактор. Уборка соломы с убранной пло-

не обеспечило постоянного состава агре
гата. Это тем более опасно, что в колхо
зе до сих пор остаются неубранными 80 
гектаров ржи.

До последнего времени некоторые бри
гадиры уезжали ночевать в усадьбу МТС, 
а приезжали в бригады в 8—9 часов 
утра.

Сейчас выезды бригадиров на усадьбу 
МТС без разрешения руководителей стан
ции запрещены. Но некоторые бригадиры 
продолжают отсиживаться на централь
ных усадьбах колхозов. Так, бригадир 
тракторной бригады в колхозе «Красный 
Октябрь» тов. Губин 22 августа появил
ся на полях только к концу рабочего 
дня. Все это время он провел в централь
ном поселке колхоза. О том, как работа
ют тракторы, комбайны, жатки бригады, 
какая им нужна помощь, он не знал.

Колхозы зоны МТС срывают пятиднев
ное задание по сдаче хлеба государству. 
За 5 дней по зоне должно быть сдано 
около 11 тысяч центнеров зерна, по 
2.080 центнеров в день. Однако в первые 
три дня график хлебосдачи оказался 
сорванным.

В то же время хлеб в колхозах есть. 
Сельхозартель «Объединение» 21 августа 
сдала вместо 200 центнеров лишь 150. 
На токах осталось неподработанным бо
лее 100 центнеров зерна.

В колхозе «Красный строитель» только 
во второй полеводческой бригаде на 23 
августа скопилось около 300 центнеров 
зерна. Колхоз должен вывозить на госу
дарственные склады 30 тонн зерна еже
дневно, в том числе 15 тонн из второй 
полеводческой бригады. Однако 21 и 22 
августа из второй бригады вывозилось 
только по 5 тонн. В то же время колхоз 
в целом не выполнил задания. Несмотря 
на то, что колхоз енабжен механизиро
ванными токами, подработка зерна ночью 
не организована.

Поломки и неорганизованность—опас
ные спутники уборки. Руководители По
росинской МТС и колхозов должны отре
шиться от благодушия и резко ускорить 
уборку урожая и хлебосдачу.

А. КУЗИН..

щади здесь производится вслед за косови
цей хлебов. Колхоз заскирдовал свыше 
3 тысяч центнеров ржаной и яровой 
соломы. И. КОРШУНОВ.

С к и р д у ю т  с о л о м у в с л е д  з а  к о с о в и ц е й
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i-----  П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь  ------ ,

В ТУРУНТАЕВСКОЙ МТС НЕДООЦЕНИВАЮТ 
МАССОВО-ПОЛИТИЧЕСКУЮ РАБОТУ

КУКУРУЗА ДАЕТ ВЫСОКИЙ УРОЖАИ ТАМ, 
ГДЕ 0 НЕЙ ЗАБОТЯТСЯ

I (Г ☆ ☆

Х О Р О Ш А  В Ы Р О С Л А  К У К У Р У З А !

Вот какая выросла кукуруза во второй полеводческой бригаде колхоза «К 
новым победам», Шегарского района! Ее высота — более дву» с половиной 
метров.

На снимке; бригадир второй полеводческой бригады тов. Земцев на поле 
кукурузы. ,

Вот уже более двух недель на колхоз
ных полях зоны Турунтаевской МТС идет 
косовица хлебов. Здесь имеются все воз
можности, чтобы убрать урожай быстро и 
без потерь, досрочно выполнить план сда
чи хлеба государству.

Однако в колхозах зоны МТС убороч
ные работы идут крайпе неудовлетвори
тельно. Здесь убрано всего лишь немногим 
больше тысячи гектаров. Половина ско
шенной ржи лежит еще в валках на по
лосе. На заготовительные пункты выве
зено только около 10 процентов зерна к 
плану.

Одной из основных причин такого по
ложения является то, что партийные ор
ганизации мало работают е людьми, тру
женикам полей не создаются нормальные 
условия для высокопроизводительной ра
боты, оперативно не устраняются недо
статки.

НА КРИТИКУ НЕ РЕАГИРУЮТ

15 августа в газете «Красное Знамя» 
было опубликовано открытое письмо ком
байнеров С. Корнилова, А. Колыхалова и 
I. Евдокимова руководителям МТС. Ком
байнеры, проявляя большую заботу о 
судьбе урожая, обращались к руководи
телям станции с просьбой помочь нм 
устранить недостатки в их работе. Моло
дые комбайнеры, в частности, отмечали 
большие простои машин, отсутствие уче
та их труда, несвоевременность техниче
ской помощи. Но обращение механизато
ров оказалось «гласом вопиющего в пу
стыне». Партийная организация не обсу
дила их письмо. Руководители МТС не по
бывали у них и не выяснили причин не
поладок в их работе. Так и до сих по» 
эти недостатки не изжиты. Из-за частых 
поломок машины I. Евдокимов смог с на
чала работы убрать только 10 гектаров 
хлебов. У С. Корнилова из-за отсутствия 
строгого учета на 20 центнеров оказалось 
занижено количество намолоченного зерна.

Партийной организации следовало бы 
внимательно прислушаться к критике 
комбайнеров. Ведь недостатки, отмечен
ные в письме, характерны не только в 
организации работы авторов письма, но 
имеют место и в других агрегатах. Обра
щение комбайнеров должно было послу
жить парторганизации поводом глубокого 
анализа работы МТС в дни уборки. Но 
этого, к сожалению, не случилось.

О БЫТЕ МЕХАНИЗАТОРОВ НЕТ ЗАБОТЫ

Создать условия для высокопроизводи
тельного труда комбайнеров — это не 
только дать им в руки хорошие машины. 
Немалое значение при этом имеют их бы
товые условия.

—- Я живу в селе Турунтаево, — рас
сказывает комбайнер тов. Исаев, — а ра
ботать был направлен в колхоз имени Ка
линина. Здесь мне пришлось ночевать в 
колхозной конторе, так как в тракторном 
вагончике нет постельных принадлежно
стей и не организовано общественное пи-

П л е н у м  
п р о ф с о ю

Пленум Кировского райкома КПСС об
судил вопрос о работе комитета профсою
за завода режущих инструментов. Острой 
критике был подвергнут завком за то, 
что он слабо направляет профсоюзную 
организацию завода на выполнение ре
шений XX съезда КПСС, за медлитель
ность в перестройке своей работы в све
те требований съезда. Завком слабо раз
вивает инициативу и активность рабо
чих, не использует производственные со
вещания рабочих для улучшения органи
зации труда, ликвидации больших по-

тание. Кроме того, колхозная автомашина 
доставляет нас в поле лишь в 10 часов 
утра. Об этом хорошо знает председатель 
колхоза тов. Брылев, но мер не при
нимает.

Подобное положение и в других колхо
зах. Не организовано питание и в колхозе 
«Путь Ленина». Комбайнерам тт. Беккеру, 
Фрезе, Маслову приходится много времени 
тратить на приготовление обедов. Отсут
ствие элементарных бытовых условий на 
полевых станах привело в тому, что ме
ханизаторы вынуждены ходить ночевать 
в населенные пункты, находящиеся за 
несколько километров от места работы. В 
результате снижается их трудовая актив
ность, падает дисциплина. Но инструктор
ская группа райкома партии не потребо
вала от правлений колхозов создания не
обходимых условий для работы комбайне
ров.

ПЛАНЫ И ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТЬ

Среди тружеников полей не ведется це
ленаправленной. боевой массово-политиче
ской работы. В комбайновых агрегатах, 
на токах — там, где сейчас решается 
судьба урожая, не слышно живого го
лоса агитатора, с колхозниками и механи
заторами не проводятся ни читки газет, 
ни беседы. Свежие газеты и журналы, 
предназначенные в агрегаты, оседают в 
конторах колхоза н МТС. На полевых ста
нах почти не увидишь лозунгов и плака
тов, которые бы призывали тружеников 
полей во-время и без потерь убрать бога
тый урожай.

Партийные организации станции и кол
хозов не позаботились о том, чтобы глу
боко разъяснить механизаторам и колхоз
никам решения XX съезда ЙПСС, помочь 
каждому труженику найти свое место в 
борьбе за их претворение.

Составленный секретарем • парторгани
зации МТС тов. Абушаевым план массово- 
политической работы на период уборочной 
кампании остался лишь на бумаге. Из 28 
агитаторов, состоящих в основном из ком
мунистов и комсомольцев МТС и сельской 
интеллигенции, на полях почти никого не 
бывает.

— Агитатора мы не видели еще с по
севной, — говорит тракторист Н. Корса
ков из комбайнового агрегата тов. Фрезе.

В стороне от развертывания массово- 
политической работы находится и инст
рукторская группа Туганского райкома 
партии по зоне Турунтаевской МТС. Сек
ретарь райкома партии по зоне МТС тов. 
Губарев не позаботился о том, чтобы на
кануне уборки разъяснить агитаторам 
важность их работы, подсказать им новые 
методы и формы агитации. Неудивитель
но, что агитаторы, предоставленные са
мим себе, бездействуют.

Нельзя сказать, что члены партбюро 
станции, секретари парторганизаций кол
хозов, инструкторы райкома партии по зо
не МТС не бывают в комбайновых агре
гатах и на токах. Но порой за «гектара
ми» и «центнерами» они не видят людей,

терь рабочего времени, не предъявляет 
достаточной требовательности к админи
страции завода по созданию нормальных 
условий труда и соблюдению техники 
безопасности.

Участники пленума отмечали, что зав
ком поверхностно занимается производ
ственными вопросами, смирился с тем, 
что завод из месяца в месяц не выпол
няет плана по повышению производи
тельности труда, не добивается выполне
ния принятых коллективом социалисти
ческих обязательств. Завком мало уделяет

чьими руками решается успех дела.
Члены комбайнового агрегата тов. Фре

зе рассказывают:
— У нас частенько бывает инструктор 

райкома - партии тов. Гиенов. Приедет, 
посмотрит, узнает о выработке и... к сле
дующему агрегату.

Понятно, что от таких визитов инст
руктора райкома проку мало.

ЗА СПИНОЙ ПЕРЕДОВИНОБ

В многочисленном коллективе комбай
неров МТС немало признанных мастеров 
уборки. Имена комбайнеров тт. Авдеева, 
Корнилова, Герасимова известны далеко 
за пределами станции. И в этом году они 
показывают пример творческого отноше
ния к труду. Их опыт заслуживает широ
кого распространения.

Комсомолец С. Корнилов за смену, ра
ботая с подборщиком, убирает хлеба с 
площади 15 гектаров. Руководителям МТС 
и членам партбюро следовало бы обоб
щить опыт передовика. Но методы работы
С. Корнилова неизвестны другим ком
байнерам. Не знает о них даже комбайнер
10. Азовцев, работающий на соседней по
лосе. А этому молодому комбайнеру нуж
на настоящая повседневная помощь.

Руководители МТС не привыкли оказы
вать внимания отстающим работникам. 
Главный агроном станции тов. Хмельниц
кий, говоря о перспективах уборочных 
работ, заявил:

— Вот снимем с передовиков «путы» 
(подборщики) и будем с ними ставить ре
корды. А с подборкой скошенных хлебов 
пусть копаются другие.

Конечно, рекорды — хорошее дело. Но 
ведь не рекордсмены решают судьбу уро
жая. а весь коллектив комбайнеров. Вот 
об этом-то и забывает партийная органи
зация МТС и ничего не делает, чтобы рас
пространять передовой опыт.

Социалистическое соревнование — мо
гучая сила развития активности масс. В 
соответствии с этим и должна быть ор
ганизована вся работа —■' от вступления 
в соревнование до подведения его итогов. 
Формально все комбайнеры Турунтаевской 
МТС соревнуются. Но как они выполняют 
взятые обязательства, партийную органи
зацию мало интересует. Подведение ито
гов соревнования ограничивается диспет
черской сводкой. С начала уборочных ра
бот партбюро выпустило лишь один боевой 
листок да бюллетень показателей работы 
комбайнеров. \

Партийным организациям МТС и кол
хозов, инструкторской группе райкома 
партии по МТС сейчас необходимо все 
усилия коммунистов направить на быст
рейшее устранение ‘ всех недостатков в 
уборке хлебов и заготовке зерна. Они дол
жны понять, что массово-политическая 
работа — мощное средство решения хо
зяйственных задач, мобилизации масс на 
выполнение директив партии.

Помочь понять им это должно бюро Ту
ганского райкома партии.

В. СЕЛИВАНОВ.

внимания работе с профсоюзным активом 
цехов, профгруппоргами и своевременно 
не оказывает им практической помощи.

Отмечалось, что партийное бюро заво
да (секретарь тов. Студилов) слабо на
правляет деятельность завкома, глубоко в 
его работу не вникает. Бюро райкома 
КПСС и отделы райкома недостаточно 
вникают в работу профсоюзных органи
заций, своевременно не приходят им на 
помощь в решении ряда неотложных и 
важных вопросов.

Наш колхоз в прошлом году вырастил 
хороший урожай кукурузы, что, вселило 
уверенность, что кукуруза в наших усло
виях будет расти хорошо. Урожай ны
нешнего года еще раз убедительно дока
зал это. Нынче мы сеяли кукурузы 200 
гектаров. Лучших результатов добилась 
вторая полеводческая бригада. Здесь на 
площади 50 гектаров выращен урожай 
зеленой массы в среднем свыше 500 цен
тнеров, а на отдельных участках, по 
предварительным подсчетам, урожай зе
леной массы получим около 800 центне
ров. И это в крайне неблагоприятных по
годных условиях!

Что же помогло получить такой высо
кий урожай?

Внимательное отношение к выращива
нию этой ценной культуры. Кукуруза 
была размещена по разным предшествен
никам: ржанищу, пшенице, клеверищу 
и по черным парам. Самые лучшие ре
зультаты получены там, где кукуруза 
была посеяна по хорошо обработанному 
пару, вспаханному на глубину 25 сан
тиметров.

Небольшой участок кукурузы был по
сеян по обороту пласта целины, где тоже 
получен урожай зеленой массы свыше 
700 центнеров.

Для посева кукурузы мы подбирали 
лучшие, преимущественно рыхлые и не- 
засоренные участки пашни. В большин
стве они защищены лесом от холодных 
северных ветров.

В ранний весенний период провели бо
ронование в два следа. Перед посевом 
поле продисковали легкой дисковой боро
ной на глубину до 10 сантиметров. Се
мена перед посевом были опудрены гек
сахлораном из расчета 2 килограмма на 
один центнер кукурузы. Посев произве
ден по-разному и с разными нормами 
высева.

Когда появились всходы, мы проборо
новали всю кукурузу конными боронами. 
Затем сильно засоренные места на пло
щади, примерно, 10—15 гектаров пропо
лоли вручную. Боронили днем, когда рас-

Но при посеве мы допустили большую 
ошибку — не обеспечили прямолинейно
сти рядов, что не дало возможности про
вести междурядную обработку всех посе
вов. Это резко снизило урожай кукурузы.

Как мы убедились, наиболее высокий 
урожай кукуруза дает при носеве по хо
рошо обработанным нарам, на лучших

Посевы кукурузы в ряде колхозов зоны 
Баткатской МТС наглядно говорят о том, 
что, несмотря на неблагоприятные метео
рологические условия этого года, кукуру
за выросла там, где она была посеяна на 
лучших землях по хорошим предшествен
никам, особенно по черным парам, цели
не и обороту пласта целины. В бригаде 
тов. Земцева из колхоза «К новым побе
дам» на площади 50 гектаров урожай зе-

землях иля по хорошо обработанному 
пласту. Во-вторых, решающее значение 
имеет уход за посевами, Еели к возделы
ванию кукурузы отнестись с должным 
вниманием, применить агротехнические 
приемы ее выращивания с учетом ело-, 
жившихся погодных условий, а также 
конкретных особенностей колхоза, то 
всегда можно получить высокие урожаи 
этой культуры.

В наших условиях, где период вегета
ции кукурузы ограничивается ранним 
наступлением осенних заморозков, очень 
важное значение имеет правильное опре
деление сроков уборки. Важно учитывать, 
что питательная ценность кукурузы уве
личивается по мере ее роста, вплоть до 
восковой спелости. По данным Всесоюз
ного научно-исследовательского институ
та кормов и Всесоюзного научно-исследо
вательского института кормления сель
скохозяйственных животных, в 100 кило
граммах зеленой массы кукурузы в фазе 
цветения содержится 15,3 кормовых еди-

леной массы кукурузы составил от 500 
до 800 центнеров с гектара. Это резуль
тат того, что здесь о кукурузе проявили 
хозяйскую заботу. Она была посеяна по 
хорошим землям, своевременно обработана.

Совсем иное положение в колхозе «Но
вая жизнь». Здесь было посеяно 69 гек
таров кукурузы, но урожай в 150—200 
центнеров с гектара получен только на 
площади 12 гектаров. На остальных уча-

участвовали преимущественно коллекти
вы организаций и предприятий, а жите
ли многих кварталов, в районе которых 
гравировались улицы, делались тротуары 
и т. д., не принимали участия в вос
кресниках.

Мало у нас привлекается население да
же к благоустройству усадеб. Многие до
моуправления, уличные комитеты пас
сивны в этом деле.

Сейчас горисполком принял ряд мер с 
тем, чтобы устранить недостатки в бла
гоустройстве. В течение последних недель 
выполнен, большой объем земляных ра
бот, подготовлено основание, уложены 
шпалы, и рельсы более двух километров 
трамвайной линии. В ходе проведекных 
воскресников загравировано много улиц. 
Началась засыпка траншей и приводятся 
в порядок улицы Герцена, Усова, Комму
нистический проспект и ряд других. На
пример, Кировский район за 20 дней 
проложил более трех километров новых 
тротуаров, больше чем 'за все летнее вре
мя. В помощь стройуправлению ГЭС-Н в 
подготовке основания под бетонную до
рогу привлекается население, по 100— 
150 человек участвует на строительстве 
водонасосной станции.

В ходе капитального ремонта сооруже
ний городского благоустройства за 20 
дней августа освоено 529 тысяч рублей, 
тогда как за 7 месяцев было освоено
1.500 тысяч рублей.

Нужно не ослаблять этих темпов, 
улучшить организацию работ на благо
устройстве.

Никак нельзя упускать благоприятных 
сроков оставшегося времени благоустрои
тельного сезона. Чтобы успешно спра
виться с выполнением обязательств 
по благоустройству, нужно больше прак
тиковать массовых воскресников, выде
лить на воскресники необходимое количе
ство автомашин, механизмы. Коллективы 
предприятий и учреждений должны рабо-

ницы, или на б кормовых единиц нижМ,
чем в фазе восковой спелости. Урожай 
зеленой массы также непрерывно возра
стает вплоть до молочной спелости. Мы 
учитываем это и поэтому только сейчас 
начали уборку кукурузы силосным ком
байном.

Колхозники еще раз убедились, что 
кукуруза даже при нынешних неблаго
приятных условиях может давать высо
кие урожаи зеленой массы, только стоит 
соблюдать правила агротехники ее воз
делывания.

А. ОХОТА,
заведующий Шегарским элитно-семено

водческим хозяйством в колхозе 
«К новым победам».

М. КОРОЛЕВА, 
агроном элитно-семеноводческого 

хозяйства в этом же колхозе.
Г. ЗЕМЦЕВ,

бригадир второй полеводческой бригады 
колхоза «К новым победам», 

Шегарского района.

стках кукуруза погибла или заросла сор
няками. 35 гектаров, где была посеяна 
кукуруза, перепаханы. Однако и на уча
стке в 12 гектаров кукуруза сильно из-< 
режена и заросла травой, так как между-’ 
рядная обработка здесь не проводилась.

Кукуруза погибла или дала низкий 
урожай во многих других колхозах, об
служиваемых Баткатской МТС. И только 
потому, что руководители колхозов, ма
шинно-тракторной станции безответствен
но отнеслись к ее возделыванию.

Считая кукурузу погибшей от весен
них заморозков, руководители Баткатской 
МТС (директор тов. Катаржнов и главный 
агроном тов. Маслов) махнули на нее ру
кой. Имея 6 навесных культиваторов, 
МТС могла бы провести двукратную меж
дурядную обработку посевов на всей пло
щади. Однако это было сделано только 
кое-где.

Кукуруза, выращенная в бригаде тов. 
Земцева из колхоза «К новым победам»,—• 
наглядный укор маловерам. Из ошибок 
должен быть извлечен урок. Чтобы полу
чить хороший урожай кукурузы, надо, 
прежде всего, позаботиться о подборе 
предшественников, размещать кукурузу 
по плодородным, хорошо удобренным зем-< 
лям. Уже сейчас надо определять места 
для посева кукурузы, готовить черный 
пар с осени. Следует хорошо удобрить 
землю. И делать это надо осенью, не от
кладывая эту работу на весну.

Д. Ш И Ш К И Н . |
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тать 3—4 часа в день в вечернее время
на объектах благоустройства.

До конца благоустроительного сезона и 
до конца года необходимо построить трам
вайную линию второй очереди, достроить’ 
очистные сооружения водопровода, по
строить 4 не менее 20 километров новых 
тротуаров, освоить полностью ассигнова
ния в размере 2 млн. рублей на строи
тельство понтонного моста, 500 тысяч 
рублей на строительство новой бани, око
ло 2,5 млн. рублей на новое жилищное 
строительство домов местного Совета. 
Кроме этого, предстоит выполнить ряд 
других крупных работ: заасфальтировать 
большую часть улицы Пушкина, два 
квартала улицы Равенства, отремонтиро
вать асфальтовое покрытие на проспекте, 
имени Кирова, закончить строительство 
бетонной дороги по проспекту им. Фрунзе 
от улицы Красноармейской до Новгород
ской, начатое уже по инициативе ГЭС-2 
и стройуправления ГЭС-2.

Это наиболее крупные работы. Кроме 
них, должны быть выполнены и другие 
работы, предусмотренные планом благо
устройства.

Идя навстречу предложениям ряда 
коллективов города, надо провести широ
кую разъяснительную работу среди насе
ления с тем, чтобы каждый трудоспо
собный отработал 20 часов в течение 
оставшегося летнего времени на благо
устройстве. В этой разъяснительной и ор
ганизаторской работе обязательно должны 
принять участие депутаты городского и 
районных Советов.

Томичи любят свой город, и можно не 
сомневаться, что они охотно помогут сде
лать Томск еще более культурным и бла
гоустроенным.

У нас есть все возможности для 
успешного выполнения социалистических 
обязательств, взятых в соревновании с 
трудящимися города Кемерово. Каждый 
трудящийся города должен внести свой 
вклад в выполнение этих обязательств, j

Насущные задачи 
городского хозяйства

о
С. ДАВЫДОВ,

председатель исполкома Томского 
городского Совета

О
Недавно в г. Москве, в Бюро ЦК 

КПСС по РСФСР, состоялось республи
канское совещание секретарей горкомов 
партии и председателей горисполкомов, 
на котором был обсужден вопрос о ком
мунальном хозяйстве и культурно-быто
вом обслуживании трудящихся в горо
дах Российской Федерации.

Это совещание еще раз показало, какое 
огромное значение придают Коммунистиче
ская партия и Советское правительство 
удовлетворению все возрастающих мате
риальных и культурных запросов совет
ского народа.

Совещание показало, что там, где пар
тийные и советские органы правильно 
организовали деятельность коммунально
жилищных, торговых и культурно-про
светительных учреждений, сумели при
влечь к коммунально-жилищному строи
тельству и благоустройству промышлен
ные предприятия союзных и республи
канских министерств, широкую общест
венность, достигнуты весьма положи
тельные результаты. Многое сделано, на
пример, по улучшению коммунально-бы
тового обслуживания и благоустройству 
в таких городах, кцк Омск, Свердловск, 
Ставрополь, Сталиногорск и ряд других. 
В Омске хорошо поставлено зеленое стро
ительство. На площади 380 гектаров 
разбиты коллективные сады, на бывшей

свалке площадью в 150 гектаров разбит 
фруктовый сад. В прошлом году за счет 
участия общественности в благоустрой
стве омичи сэкономили 10 миллионов 
рублей, за один год построили 30 кило
метров новых трамвайных путей.

Однако в ряде городов, как отмечалось 
на совещании, ежегодно не осваиваются 
капиталовложения на жилищное и ком
мунальное строительство; улицы и усадь
бы загрязнены; плохо поставлена сани
тарная служба; не используется помощь 
предприятий и общественности.

Недостатки, на которые указывалось 
на совещании, полностью относятся и к 
городу Томску. Правда, за последнее вре
мя местная и кооперативная промышлен
ность, коммунальные предприятия и жи
лищные органы Томска выполняют и пе
ревыполняют производственные планы: 
лучше стали осваиваться капиталовложе
ния по местному хозяйству и благоустрой
ству; значительно увеличилось капиталь
ное строительство. Так, в прошлом году 
вошли в строй телецентр, стадион, две 
крупные средние школы, общежития для 
студентов университета, политехническо
го института и электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожного 
транспорта, большой учебный корпус 
.политехнического института. В этом году 
начато строительство трамвайной линии 
новой очереди, металлического понтонно
го моста, бани, асфальтового завода, 
строится новая водонасосная станция; 
поставлено на капитальный ремонт 46 
домов местного Совета и т. п.

Однако масштабы и темпы коммуналь
но-жилищного строительства, благоуст
ройства города все еще резко отстают от 
возросших потребностей трудящихся.

По сравнению с довоенным временем 
численность населения Томска увеличи
лась вдвое. Между тем, жилищный фонд 
города увеличивается медленно. Мало еще 
строят жилых домов и культурно-быто

вых учреждений промышленные пред
приятия. За пять последних лет ими по
строено всего лишь 92.000 квадратных 
метров жилой площади. Много домов в го
роде нуждаются в неотложном ремонте.

Строительство жилых домов местного 
Совета пока ведется слабо. В этом году 
строится всего несколько восьмиквартир
ных домов.

Чтобы коренным образом поправить от
ставание жилищного хозяйства, необходи
мы серьезные меры по ускорению темпов 
капитального ремонта домов и нового 
строительства. Главная роль в этом важ
ном деле принадлежит промышленным 
предприятиям и строительным организа
циям-. Нужно добиться полного освоении 
капиталовложений на жилищное строи
тельство, быстрее расширять и укреплять 
строительные организации. Жилищное 
строительство следует считать перво
очередной задачей городского хозяйства.

В текущем году на жилищное строи
тельство отпущено дополнительно 2 мил
лиона рублей, в 1957 году на строитель
ство жилых домов местного Совета будет 
отпущено не менее 6 миллионов рублей. 
Будут увеличены ассигнования на капи
тальный ремонт домов местного Совета.

Томичам надо широко использовать по
ложительный опыт горьковчан в привле
чении рабочих и служащих предприятий 
к строительству жилых домов за госу
дарственные средства в нерабочее время. 
Инициатором этого почина у нас явился 
коллектив рабочих завода режущих ин
струментов. Рабочие других предприятий 
и строительных организаций могли бы 
таким же путем дополнительно построить 
сотни новых квартир.

Надо вести строительство не только 
силами строительных организаций, но и 
силами предприятий хозяйственным спо
собом.

Серьезное отставание мы имеем и в де
ле благоустройства, Б городе, особенно

в Вокзальном районе, до сих пор недоста
точна канализационная и водопроводная 
сеть. Не проложен главный коллектор по 
Коммунистическому проспекту и не по
строены очистные сооружения канализа
ции. Предприятия и строительные орга
низации крайне медленно ведут ряд важ
ных работ но благоустройству, а некото
рые почти совсем не принимают участия 
в нем.

Плохо ведет строительство водопрово
да и канализации стройтрест № 97 (уп
равляющий тов. Синельников). Трест 
«Томжелдорстрой» 3 года тому назад на
чал строительство водопровода по улице 
Белинского от улицы Герцена до проспек
та имени Фрунзе протяженностью всего 
в 300—400 метров и до сих пор не за
кончил этой работы. Строительная орга- 
низацця (руководитель тов. Семенюк) зи
мой раскопала часть территории Лагерно
го сада и так оставила ее.

Строительная организация, которой ру
ководит тов. Миркин, задание по строи
тельству канализации но Коммунистиче
скому проспекту и очистных сооружений 
выполнила лишь на 30 процентов, между 
тем, эти работы должны быть закончены 
в текущем году.

Райисполкомы и отделы коммунального 
хозяйства мало проявляют инициативы 
в наведении санитарного порядка на ули
цах и усадьбах.

Во всех этих недостатках безусловно 
повинен и горисполком. Мы мало тре
буем ответственности за порученное дело 
от руководителей райисполкомов, работни
ков жилищно-коммунальных органов.

Бюро обкома КПСС при обсуждении 
отчета горкома партии о культурно-быто
вом обслуживании трудящихся подвергло 
резкой и справедливой критике гориспол
ком за все эти недостатки. Мы мало 
привлекаем общественность к городскому 
благоустройству. В июле в городе был 
проведен ряд воскресников, но в них

р а й к о м а  К П С С  о р а б о т е  
з н о й  о р г а н и з а ц и и  з а в о д а

НАГЛЯДНЫЙ УКОР МАЛОВЕРАМ

А это кукуруза 
первой полеводческой 
бригады колхоза «Но. 
вал жизнь», Шегарско. 
го района. Бригадир 
тов. Федотов нерадиво 
отнесся к возделыва
нию кукурузы. Она 
была посеяна как по. 
пало по плохой земле, 
ни разу не обработа. 
на, не прополота. И 
выросла такая, что в 
ней не то что челове. 
ку на лошади, самому 
Федотову от стыда 
спрятаться нельзя.

На снимке: тов. Фе
дотов прикидывает, 
какой урожай зеленой 
массы колхоз получит 
с этого поля? Как 
видно, очень незначи. 
тельный.
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В Совете Министров СССР
Совет Министров СССР принял решение 

передать Китайской Народной Республике 
так называемый Маньчжурский архив 
(документальные материалы учреждений 
Хэйлунцзянской и Гиринской провинций 
Китая за 1675—1900 годы), находив
шийся на хранении в государственных 
архивах Советского Союза. Этот архив 
был вывезен в 1901 году войсками быв. 
царской России из города Цицикара.

Архив содержит ценные и малоизвест
ные исторической науке материалы по 
истории внешних сношений Китая, эко
номического и политического развития 
Хэйлунцзянской и Гиринской провинций, 
а также по истории русско-китайских от
ношений.

"Среди передаваемых материалов имеет
ся большое количество документов по 
вопросам гражданского и военного управ
ления провинциями, о численном и со
циальном составе населения, земельных 
отношениях, развитии сельского хозяйства 
и торговли, о строительстве дорог и ир
ригационных сооружений, состоянии зна
менных войск, а также географические 
карты и другие документы.

Маньчжурский архив имеет большое 
научно-историческое значение как доку
ментальная база для изучения истории 
Северо-Восточного Китая в ХХП—XIX
веках.

21 августа 1956 года.

Перед новым 
учебным годом

О некоторых уроках
„ М а ш и н а . к а к  п о н я т и е . . . "

политехнизации
— Если хотите посмотреть наши произ

водственные мастерские, приходите к нам 
в сентябре. А сейчас мы их расширяем, 
проводим капитальный ремонт, — такие 
слова можно услышать во многих школах 
Томска.

В большинстве школ старшие классы 
проводили практические занятия в своих 
производственных мастерских.

Учащиеся школы Ns 2 сами участвова
ли в устройстве мастерских. И хотя поме
щение еще мало и не всем хватало рабо
чих мест, занятия всегда проходили инте
ресно, увлекательно.

Преподаватели 10. Д. Протопопов и 
П. Д. Буряков вели занятия по слесарно
му и столярному делу. Восьмиклассники 
учились холодной обработке металла, об
работке дерева. Преподаватель Протопопов 
познакомил десятиклассников с общим ма
шиноведением. Ученики десятых классов 
получили практические навыки по элек
тротехнике.

Проходили ребята практику и по сель
скому хозяйству. Восьмиклассники, кроме 
работы на пришкольном участке, побыва
ли на областной сельскохозяйственной 
выставке, после чего составили наглядные 
тематические макеты-диаграммы. Девятые 
классы четыре дня работали на свиновод
ческой и молочно-товарной фермах совхоза 
Степановка, где познакомились с рабочими 
процессами в животноводстве.

В шцоле работали кружки — столяр
ный, слесарный, машиноведения и другие.

Ребята получили первые трудовые на
выки. Это им пригодится в жизни. Но это
го мало. Ведь многие десятиклассники со 
школьной скамьи идут прямо на производ
ство. Достаточно ли прочен фундамент 
производственных знаний, полученных в 
школе?

К сожалению, опыт 7-й школы, где 
практические занятия проходили непо
средственно на заводе и где ребята даже 
получили разряды, не стал достоянием 
всех школ.

В разговорах со школьниками выясни
лось, что многие из них даже не знают 
название станков, инструментов, частей 
машины, с которыми им приходится иметь 
дело.

Один из преподавателей по машиноведе

нию объяснил, что с десятиклассниками 
он изучает автомашину,., как понятие. 
Иу, а если кто захочет знать машину, как 
таковую, тот занимается в кружке. Но ни 

• -в том, ни в другом случае ребята водить 
автомобиль не научились, потому что ни 
в одной школе нет учебной действующей 
машины.

А ребятам нужно, и они этого хотят, 
иметь не только общее представление о 
станках и машинах, а хорошо знать их и 
даже работать на них.

Чтобы дать школьникам достаточно глу
бокое знание производства и привить им 
необходимые трудовые навыки, необходим 
более тесный контакт школ с промышлен
ными предприятиями города.

Что сделано для этого?
В так называемых перспективных пла

нах по политехнизации, представленных 
школами в гороно, очень мало внимания 
уделяется проведению квалифицированно
го, специализированного обучения школь
ников на заводах, фабриках, в колхозах.

Хороший договор заключили со своими 
шефами 1-я и 8-я школы: ученики будут 
изучать слесарное и токарное дело на за
водах.

Седьмая школа продолжит практику на
заводе резиновой обуви.

Школа № 12 представила план, где 
предусмотрена подготовка 20 шоферов-лю- 
бителей, а группу в 60 человек решено 
обучить техническому черчению.

Такие договоры могут быть заключены 
каждой школой. Конечно, производствен
ное обучение школьников на заводах со
пряжено с некоторыми неудобствами, это 
требует большого внимания к учащимся 
со стороны работников предприятий, ква
лифицированного обучения. Но вместе с 
тем, практические занятия непосредствен
но на производстве, как это показывает 
опыт некоторых школ, дает большие по
ложительные результаты. Политехниза
ция школ должна стать общим делом и 
для школ и для предприятий. Слишком 
много вели о ней разговоров, чтобы ре
шить эго большое дело половинчатыми 
мерами. Нужно добиться, чтобы, покидая 
школу с аттестатом зрелости, ученики 
смело могли идти на производство.

С. РОДИНА.

В ш ко л а х , которы е  буд ут  работать по новом у учебному плану
Как уже сообщалось в печати, по ре

шению Министерства просвещения 
РСФСР с 1 сентября в 500 средних шко
лах республики вводится новый опытный 
учебный план.

В Томской области по новому опытно
му учебному плану будут с нового учеб
ного года работать четыре школы — 
NN* 8 и 47 в г. Томске, в сельской ме
стности — Тогурская и Богашовская 
средние школы.

Сейчас в этих школах ведется подго
товка к работе по новому учебному пла
ну. В томских школах NsNs 8 и 47 на 
изучение основ производства в 8-х и 9-х 
классах выделен 391 час, 68 часов отве-

К  И  И  О

„И З-ЗА  ЧЕСТИ * 2

о
В. М АШ КО ВА, Э. ОРЛОВА 

О
«Заяц умирает от шороха листьев, ге

рой умирает из-за чести», — говорит 
старая казахская пословица. Но честь 
понимают по-разному.

Любой ценой скрыть свои темные ма-' 
хинации, которыми нажиты миллионы, — 
«дело чести» для капиталиста-нефтепро- 
мышленника Андреаса Элизбарова. Много 
лет тому назад он незаконно присвоил 
долю своего компаньона в деле. Арташес 
Отарян, сын этого компаньона, получил 
документы, дающие ему право на полови
ну огромного состояния Элизбарова. Но 
борьба честного и благородного юноши с 
матерым хшцником-капиталистом ослож
няется тем, что он любит дочь Андреаса 
•— Маргариту.

Дороже жизни честь и правда для 
Маргариты. Девушка жертвует собой, 
чтобы в какой-то степени смыть позор 
семьи, искупить преступление отца.

Таково вкратце содержание драмы 
классика армянской литературы Алек
сандра Ширванзаде, которая лежит в ос
нове сценария нового кинофильма «Из-за 
чести». Фильм снят в этом году Ереван
ской киностудией.

Хороший, удачный сценарий явился 
основой заслуженного успеха кинофиль
ма. Произведение А. Ширванзаде очень 
драматично, полно острых конфликтов. 
Камерная, семейная драма предстает пе
ред зрителем, как социальная драма.

Успеху кинофильма во многом способ
ствует отличная игра актеров. Но и сце
нарий дал большие возможности артистам 
для творческой работы — все образы 
выписаны ярко, сочно, правдиво.

Наиболее запоминается известный ар
мянский драматический актер Г. Нерсе- 
сян в роли Андреаса Элизбарова. Творче
ское дарование актера богато к много
гранно. Прежде всего поражает целост-

дено для факультативных занятий по ка
кой-либо специальности. В 8-й школе с 
целью расширения материальной базы 
для практических занятий строится но
вая мастерская. У обеих школ налажена 
крепкая связь с шефствующими пред
приятиями. У 47-й школы — с подшип
никовым заводом, у 8-й — е электроме
ханическим заводом. Учащиеся будут 
проходить производственную практику 
непосредственно на предприятиях.'В эти 
школы дополнительно даны преподавате
ли по машиноведению и основам произ
водства. Приобретено новое оборудование 
на 100 тысяч рублей.

ность, убедительность и достоверность 
создаваемого образа. Талантливый артист 
показывает своего героя умным и силь
ным хищником. Нерсесян — Элизбаров 
то одевает на себя искусную личину бес
корыстного- благодетеля и любящего отца, 
то понемногу приоткрывает эту маску, то 
предстает в своем подлинном обличье 
стяжателя и деспота. И любое из этих 
перевоплощений убедительно. Вырази
тельны руки артиста. Кажется, что они 
живут отдельной жизнью, рассказывая 
очень многое о внутренней сущности 
своего хозяина. Снмволична сцена откры
тия нового нефтяного фонтана. Холеная, 
властная рука хозяина жадно черпает 
нефть, судорожно сжимается в кулак. 
Элизбаров медленно подносит руку к ли
цу и с упоением вдыхает запах неф
ти — запах миллионов.

Несколько иной тип хищника выведен 
в образе Сагатела — близкого родствен
ника Элизбарова (артист А. Аветисян). 
Он занимает скромную должность контор
щика, но как паук сетями старается опу
тать денежными обязательствами детей 
старого Андреаса Элизбарова, чтобы по
добраться к богатству семьи. Давая 
взаймы Сурену, младшему сыну Андреа
са, 300 рублей, берет вексель на 3.000. 
И таких векселей немало в его потертом 
бумажнике! В уплату за молчание о пре
ступлении Элизбарова Сагател берет из
рядный куш. Внешне — это ханжа и 
лицемер, совершающий темные дела с 
четками в руках и с именем бога на 
устах.

Достойным преемником своего отца 
вырос старший сын Андреаса, инженер 
Баграт (артист А. Карапетян). Скупыми, 
но выразительными красками рисует ар
тист жестокого, бездушного представите
ля молодого поколения буржуазии, еще 
более откровенного и прямолинейного в 
своих эгоистических стремлениях. Осо
бенно ярко раскрывается нутро Баграта 
в сценах е отцом и дядей.

Подстать Баграту и его сестра, стар
шая дочь Розалия (артистка М. Тбилели). 
Дпже сам Андреас говорит, что она вспо
минает об от ,е, когда надо платить по 
сче-гам. Розалия так же жестока и эгои
стична, как и ее брат.

С В О Д К А
о ходе выполнения тракторных работ по МТС Томской области 

на 20 августа 1956 года
(в процентах к  плащ )
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1 Рыбаловская 68,0 16,9 80,8 3,6
2 Ключевская 77,4 9,6 73,2 6,6
3 Коломинская 78,8 7,3 74,3 4,6
4 Молчановская 76,3 12,6 65,4 4,0
5 Асиновская 84,7 9,7 60,2 4,7
6 . Митрофановская 71,1 13,0 77,0 3,5
7 Чилийская 66,4 16,6 59,8 6,6
8 Ювалинская 67,5 13,2 72,6 3,7
9 Тунгусовская 66,3 11,4 73,0 6,1

10 Чаннская 74,9 5,7 62,5 12,4
11 Поросинская 70,8 13,7 56,8 4,2
12 Крыловская ЛМС 70,1 — — —

13 Галкинская 64,8 7,4 73,4 11,4
14 Парбигская 72,9 6,7 74,3 3,3
15 Кривошеинская 64,8 14,1 79,3 1,2
16 Баткатская 66,4 13,9 54,4 3,8
17 Вороновская 63,9 17,1 74,0 2,2
18 Сергеевская 72,7 9,9 62,8 1,6
19 Высокоярская 54,0 7,2 81,7 8,4
20 Гынгазовская 63,4 15,1 58,8 3,7
21 Гусевская 64,9 13,6 59,7 2,5
22 Корниловская 85,5 10,8 48,3 0,4
23 Старицынская 66,8 6,6 88,6 0,2
24 Туганская 67,5 3,9 54,8 4,7
25 Светлянская 64,1 7,5 36,8 13,7
26 Уртамская 63,6 13,9 60,3 0,7
27 Пышкинская 67,0 10,5 53,8 0,5
28 Зырянская 64,8 7,7 35,4 3,7
29 Томская 65,0 6,7 49,2 2,7
30 Громышевская 64,3 5,9 22,0 10,4
31 Чажемтовская 63,3 3,4 58,9 3,2
32 Пудинская 52,2 4,0 25,8 16,6
33 Рождественская 73,4 6,1 30,7 —

34 Чердатская 64,5 7,0 40,4 2,6
35 Парабельская 56,5 — 51,0 2,6
36 Красноярская 64,6 — 23,8 —
37 Петропавловская 60,8 2,8 12,0 1,0
38 Турунтаевская 58,3 2,7 21,5 0,4

Итоги соревнования
по надоям молока за 20 дней августа 1956 года

<UОS Надоено молока
ОS Надоено молока

на корову сэ на корову
S о за 20 дней = о за 20 дней
« «СО *

(килограммов)
CO s

(килограммов)

РАЙОНЫ 7 Турунтаевская 150

160
8 Галкинская 150

1 Чаинский 9 Рождественская 149
2
3

Туганский
Парбигский

156
154

10
11

Парбигская
Асиновская

148
145

4 Молчановский 152 12 Светлянская 142
5 Асиновский 141 13 Ювалинская 142
6 Бакчарскнй 140 14 Чердатская 142
7 Пышкино.Троицкий 137 15 Сергеевская 141
8 Зырянский 131 16 Корниловская 137
9 Томский 130 17 Пышкинская 135

10 Шегарский 129 18 Митрофановская 134
11 Тегульдетский 128 19 Томская 134
12 Кожевниковский 127 20 Молчановская 134
13 Колпашевский 124 21 Громышевская 133
14 Кривошеинский 115 22 Гынгазовская 132
15 Васюганский 103 23 Гусевская 128
16 Каргасокский 102 24 Красноярская 128
17 Парабельский 101 25 Баткатская 127
18 Пудинский 98 26 Уртамская 127

27 Чажемтовская 124
Примечание: сведений по надою от 28 Зырянская 123

Александровского и Верхне-Кетского 29 Вороновская 121
районов не поступило. 30 Рыбаловская 121

МТС 31 Поросинская 118
32 Ключевская 116

1 Коломинская 176 33 Кривошеинская 109
2 Тунгусовская 168 34 Чилинская 105
3
4

Туганская
Чаинская

167
162 35 Старицынская 104

5 Высокоярская 159 36 Пудинская 98
6 Петропавловская 153 37 Парабельская 86

Кадр из кинофильма «Из-за чести».

Второй сын Сурен — беспечный про
жигатель жизни (артист К. Хачвавкян). 
Его не волнует происхождение отцовско
го богатства. Неважно, откуда берутся 
деньги, лишь бы их было побольше, 
лишь бы на них можно было купить 
благосклонность опереточной примадон
ны и весело кутить с друзьями.

Только младшая в семье—Маргарита— 
выросла непохожей на братьев и сестру. 
Обаятельный образ чистой и целомудрен
ной девушки создает артистка В. Вар- 
дересян. Капиталистическое общество же
стоко мстит, калечит судьбы тех, кто не 
желает подчиняться его звериным зако
нам. У Маргариты нет сил для борьбы. 
Для нее возможен только единственный 
выход из создавшихся обстоятельств — 
смерть.

Заслуга режиссера и актрисы в том, 
что гибель Маргариты в фильме трак
туется, как гуманистический протест про
тив власти денег над чувствами, счастьем 
и достоинством людей.

Умная и мягкая манера исполнения 
характеризует артиста X. Назаретяна. 
Арташес, Отарян в его исполнении — 
удивительно цельный образ. Это его боль
шая актерская удача.

Своим большим успехом фильм обязан, 
кроме сценария, и постановщику. Режис
сер Ай-Артян сумел подобрать таких ак
теров, для которых, казалось бы, спе
циально написаны образы драмы А. Шир
ванзаде,

Стройный актерский ансамбль остав
ляет большое и цельное впечатление у 
зрителей. В этом кинофильме мы встре
чаемся с хорошей сыгранностью актер
ского коллектива, е очень удачным ис
полнением всех, даже второстепенных ро
лей. /

Музыка композитора Э. Оганесяна не
разрывно связана с действием. Она очень 
драматична, помогает лучше понять чув
ства героев фильма.

Хочется отметить и работу оператора 
С. Геворкяна, который достигает большой 
выразительности в кадрах, снятых круп
ным планом.

Вызывает некоторые возражения реше
ние сцены, когда Андреас крадется в 
спальню спящей Маргариты, чтобы вы
красть документы Арташеса. Оператор и 
режиссер прибегают к уже использован
ному в фильме «Отелло» приему. (В этой 
сцене крупным планом даны дико выта
ращенные глаза Андреаса, еще более под
черкнутые лучом света, в то время как 
все лицо остается в тени).

Можно смело сказать, что фильм «Из- 
за чести» — серьезная удача Ереванской 
киностудии. Это тем отрадней, что совсем 
недавно на экранах страны с неменьшим 
успехом шел фильм той же студии — 
«Тропою грома». Это говорит о том, что 
Ереванская киностудия имеет возможно
сти создавать высокохудожественные 
фильмы. v_

Рабочие требуют 
устранить недостатки

(Письма в редакцию)

Каждый день в редакцию приходят десятки писем наших читателей. 
Эти письма показывают, как возросла активность трудящихся, их нетер

пимость к недостаткам, их глубокая заинтересованность в борьбе со всем 
отжившим, отсталым.

Сегодня мы публикуем письма рабочих, в которых они выступают про
тив недостатков, порожденных неправильными методами руководства от. 
дельных хозяйственников.

Тов. Бирюков „руководит"
Рабочий УНР-544 треста «Восгоктех- 

монтаж» тов. Сандовенко долго просил 
квартиру у руководителей треста № 97. 
Управляющий трестом тов. Синельников 
сказал, что тов. Сандовенко должен пред
ставить от начальника участка тов. Би
рюкова подтверждение, что квартира дей
ствительно нужна.

Дело оказалось совсем нелегким по 
очень простой причине: начальник уча
стка тов. Бирюков по 3—5 дней не за
глядывает на строительные площадки. 
Тов. Сандовенко искал тов. Бирюкова по 
всему городу: на участках, в конторе тре
ста, на квартире. Через 2 дня — 27 ию
ля рабочие из бригады тов. Сандовенко— 
тт. Житков и Чупахин встретили пьяного 
Бирюкова в городе. Они попросили Бирю
кова прийти на объект, однако он появил
ся только 30 июля.

Пока Бирюков в нетрезвом виде путе
шествовал по городу, на комбинате строи
тельных деталей у ст. Томска-I остано
вился монтаж автоклавов, бригада тов. 
Шмарнева оказалась без дела.

Это далеко не единственный случай, 
когда начальник участка УНР-544 Бирю
ков не выполняет своих обязанностей, пе
реложив их на бригадиров, грубо нару
шает трудовую дисциплину. Коллектив 
участка производит монтаж оборудования 
для треста Ns 97. Рабочие имеют широ
кий фронт работ: на комбинате строитель
ных деталей — это монтаж автоклавов, 
на заводе «Томкабель» — установка про
мышленных печей и г. д.

На завод «Томкабель» 9 июля Бирюков 
послал две бригады—тт. Васькова и Ка
наева — 14 человек, но все эти люди 
больше сидели, чем работали. У них не 
было ни тросов, ни талей, ни автокрана. 
Кран и автопогрузчик прислали только 
20 июля, и бригады работали по полному 
световому дню. С 1 августа «штурм» 
кончился — обе бригады снова сидят без 
материалов и инструмента для работ. 
Нужные аппараты привезены из Новоси
бирска, но получить их рабочие не могут. 
Бирюков, который должен выдать их, не 
является на площадке. Появившись, он 
успокаивает рабочих одним словом: «Сде
лаю» и... ничего не делает.

Наряды на работу не составляются. 
Например, бригада тов. Сандовенко заня
та сейчас на трудоемкой работе, рабо
чие отказываются делать ее без наряда. 
Бригадир требовал наряд от начальника 
участка и мастера тов. Галактионова. Ма
стер ответил:

— Я не в курсе дела.
Бирюков обещал составить наряд, но с 

11 по 15 августа на строительных пло
щадках не был.

С подсчетом зарплаты и ее выдачей на 
участке бытует невообразимая путаница. ‘

Бригадирам тт, Кузьмину, Буряку и 
Шмарневу не начислили зарплату за май, 
и до сих пор они не могут получить ее. 
Бригаде тов. Кузьмина за июнь начислили 
очень мало. Кузьмин не подписал наряд, 
но выяснить, в чем дело, не смог. 26 
июня он неожиданно слег в больницу. По 
нарядам, не подписанным бригадиром и 
явно неправильным, бригаде начислили 
зарплату. Не начислили зарплату в июне 
тт. Сандовенко, Демину, Дакию, в июле— 
Шепилову. Когда тов. Шепилов спросил 
Бирюкова: «Почему меня нет в ведомо
сти?». тот ответил: «Не знаю».

Чтобы добиться разъяснения недоумен
ных вопросов, рабочие участка вынужде
ны не выходить на смену и ехать в кон
тору. управления в г. Новосибирск.

Тов. Бирюков, редко бывая на участ-' 
ках, не может осуществить технического 
руководства, не организует дела. Бригада 
тов. Шмарнева, ведущая монтаж автокла
вов на комбинате строительных деталей, 
испытывает значительные трудности с по
дачей электроэнергии. Из-за этого рабочим 
приходится несколько раз за смену та
скать по грязи сварочный аппарат весом 
250 килограммов, часто простаивать. Не 
хватает шлангов, редуктор неисправен, 
от этого шланги часто рвутся.

Очень долго не-было задвижек для труб. 
Потом их привезли, но без отверстий для 
креплений. Станка для рассверловки от
верстий на комбинате нет, пришлось за
движки увозить снова, и только через 3 
дня они были готовы.

Совсем непонятна рабочим участка по
зиция начальника УНР-544 тов. Черепе- 
нина, который знает, что тов. Бирюков 
завалил работу, но мирится с этим. На
пример, кому-кому, а тов. Черепенину 
известно, что тов. Бирюков ежемесячно 
по 10 дней возит наряды в Новосибирск, 
оставляя участок без руководства. Знает 
тов. Черепенин и о путанице с зарплатой, 
обещал выслать в Томск развернутые ве
домости зарплаты за все месяцы, начиная 
с февраля, и не шлет.

Тов. Черепенин вместе с тов. Бирюко
вым заверяли строителей треста N 97, 
что они сдадут автоклавы 22 июля, по
том обещали 26 июля, наконец, 1 авгу
ста. Однако автоклавы еще не смонтиро
ваны, и обязательство строителей полиго
на по производству сборного железобетона 
к 12 августа было сорвано.

Выходит, что на тов. Черепенина нам 
надеяться не приходится. Мы просим пар
тийную организацию разобраться в'дея
тельности тов. Бирюкова и помочь нам.

Бригадиры монтажников УНР-544 
треста «Востоктехмонтаж»:

В. БУРЯК. М. КУЗЬМИН,
В. САНДОВЕНКО.

ОБЕЩАЮТ,
НО НЕ ДЕЛАЮТ
Руководители Нарымской сплавной 

конторы тт. Гребенщиков и Хазов мало 
занимаются строительством жилых домов 
иа сплавных участках и пунктах. Сбор
ка трех щитовых домов в Кузуровском 
сплавном пункте Нибегинского сплавного 
участка, начатая еще в прошлом году, до 
сих пор не закончена.

Пять домов того же тина, доставленные 
в мае — июне и разгруженные на бере
гу реки, находятся под открытым небом, 
без всякой охраны. Доставка их на строи
тельные площадки не организована, хотя 
для сборки домов подготовлено 6 фунда
ментов. В июне на этот пункт был при
везен шпалорезный станок. В нем боль
шая нужда, но он валяется на берегу.

Рабочий поселок Кузурово большой, но 
электросвета и радио, библиотеки и сто
ловой в нем до сих нор нет.

Тт. Гребенщиков и Хазов, а также на
чальник Нибегинского сплавного участка 
тов. Чернявин на требования рабочих 
исправить положение отвечают обеща
ниями, которые не выполняют.

Д. ГРИБАНОВ, 
бригадир строителей Кузуровского 

сплавного пункта Нибегинского 
, сплавного участка.

В СУМАТОХЕ
Мы грузим строительные материалы на 

деловом дворе «Томскстроя». Однако полу
чение материалов из кладовой и подача 
машин организованы плохо, и мы часто 
простаиваем.

Так, 2 августа семеро грузчиков: Брод
ская, Стрелков, Ежог и другие — проси
дели до 12 часов дня без дела. Мы про
сили диспетчера тов. Березина составить 
акт о простое, но он уклонился от этого.

4 августа трое грузчиков сидели без 
задания с 8 до 10 часов утра. После это
го их направили грузить горбыль, но едва 
люди приступили в работе, их оторвали 
от нее и дослала: на погрузку гипсовых 
плит.

Только начали грузить плиты, кладов
щик Юрьян спрашивает:

— Почему горбыль не грузите?
Такая суматоха и беспорядок бывают 

на деловом дворе изо дня в день. Кладов
щик тог Юрьян и диспетчер тов. Березин 
не могут наладить работу погрузочной 
бригады, а начальник делового двора тов. 
Губин не контролирует их.

Д. СТРЕЛКОВ, 
грузчик делового двора «Томскслроя».

СОРЕВНОВАНИЕ 
НЕ ОРГАНИЗОВАНО

Коллектив нашего лесозаготовительного 
пункта — дружный, трудолюбивый, и 
работаем мы неплохо. Однако дело шло бы 
еще лучше, если бы партийная, комсо
мольская и профсоюзная организации 
больше занимались соревнованием.

Это важное дело организовано плохо. 
Обязательства взяты, а как они выпол
няются, нам неизвестно. Доски показате
лей не заполняются.

Профсоюзные собрания и производст
венные совещания не проводятся. Между 
тем, такие совещания необходимы, в про
изводстве у нас много недостатков. Неко
торые трактористы стараются трелевать 
только крупный лес, а хлысты малого 
диаметра оставляют в лесосеке. Пз-за пло
хой организации труда в лесосеках быва
ют простои лесозаготовителей.

А. ДРОЗДОВ, 
механизатор Северного лесозаготови

тельного пункта Берегаевского лес
промхоза.

ДОЖИДАЯСЬ
КРАНА

На комбинате строительных деталей 
рабочие цеха сборного железобетона ис
пытывают большие трудности при вы
грузке изделий из пропарочных камер. 
Комбинат не имеет погрузочных машин, 
и изделия стоят в камерах после пропар- 

'.ки по 10—15 часов, а наша бригада 
I простаивает.

Много железобетонных деталей, нуж
ных на стройплощадках треста, лежат 
на складе комбината. Кран подают на 
комбинат от случая к случаю, часто не
исправный. 24 июля на выгрузку дета* 
лей был подан автокран, которым не вы
грузили ни одной вагонетки за полдня.

П. ПОТАНИН, 
бригадир грузчиков. ]

„ЭХ, ДОРОГИ!"
Я работаю в УНР N 739. Мы строим 

дороги, тротуары и подъезды. На это рас
ходуются огромные средства.

Но как эти сооружения эксплуатируют
ся? Построенные для домоуправлений 
Ns 16 и Ns 18 дороги по улицам Артема, 
Шевченко, Щорса, Киевской и Ипподром
ной в течение 2—3 лет не очищались от 
грязи. Во время дождей по ним невозмож
но пройтп.

По пешеходным тротуарам проезжают 
автомобили. На улице Киевской (у госко- 
нюшни) устроена евалка мусора, опилок 
и стружек.

Почему горисполком мирится с таким 
состоянием дорог и тротуаров?

А. ПУГАЧЕВ. ^
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В СОВЕТСКОМ ПАВИЛЬОНЕ НА МЕЖДУНАРОДНОЙ 
ЯРМАРКЕ В ТУРЦИИ

АНКАРА, 23 августа. (ТАСС). За пер
вые два дня работы международной из
мирской ярмарки советский павильон по
сетило около 75 тыс. человек. Советские 
экспонаты получают высокую оценку ме
стного населения и иностранцев.

В книге отзывов министр экономики и

торговли Турции Зейят Мандалинджи за
писал, что у него не хватает слов для 
выражения своего восхищения советским 
павильоном. Председатель стамбульской 
торговой палаты в своем отзыве отметил: 
«Я поражен техническим прогрессом в 
Советском Союзе».

Ч е х о с л о в а ц к о - м о н г о л ь с к о е  э к о н о м и ч е с к о е  
с о т р у д н и ч е с т в о

УЛАН-БАТОР, 24 августа. (ТАСС). В 
течение последнего времени в Улан-Бато
ре велись переговоры между правитель
ственными делегациями Монгольской На
родной Республики и Чехословацкой Рес
публики о развитии торговых отношений 
и научно-технического сотрудничества 
между обеими странами.

Переговоры завершились подписанием 
23 августа соглашения между двумя пра
вительствами о товарообороте и плате
жах на 1956—1957 годы, протокола о 
неторговых платежах и соглашения о на
учно-техническом сотрудничестве между 
МНР и Чехословацкой Республикой.

Чехословацкая Республика будет по
ставлять в МНР товары народного потреб
ления, в частности, шерстяные ткани и

обувь, медицинские приборы, медикамен
ты и ряд других товаров.

Монгольская Народная Республика бу
дет экспортировать в Чехословакию 
шерсть, козий пух, шкурки белок и сур
ков, а также некоторые другие товары.

Соглашение о научно-техническом со
трудничестве предусматривает широкое 
использование достижений передовой нау
ки и техники в экономическом строитель
стве обоих государств и взаимную по
мощь в этой области. Оно будет осущест
вляться на самых выгодных условиях 
для обеих стран.

Вчера вечером Председатель Совета Ми
нистров МНР Ю. Цеденбал устроил прием 
в связи с подписанием экономических со
глашений между МНР и Чехословакией.

Н а лондонской конференции 
по вопросу о Суэцком канале

ЛОНДОН, 23 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня во второй половине дня 
началось заключительное заседание лон
донской конференции по вопросу о Суэц
ком канале.

Участники конференции продолжали об
суждение вопроса о том, как завершить 
свою работу, имея в виду наилучшее ис
пользование результатов конференции в 
целях мирного и справедливого урегули
рования суэцкого вопроса.

Напомним, что на вчерашнем заседании 
делегация США совместно с поддержавши
ми ее проект представителями Англии, 

/Франции и Новой Зеландии предприняла 
попытку навязать конференции угодную 
западным державам процедуру завершения 
ее работы, основанную на неуважении к 
иным, кроме американской, точкам зре
ния. Эта попытка нашла выражение в 
предложении этих делегаций о том, чтобы 
избранная из числа сторонников амери
канского проекта группа представителей 
передала Египту этот проект и выяснила, 
готово ли египетское правительство со
гласиться с ним. Авторы данного предло
жения в ходе дискуссии «разъяснили», 
что-де они «не возражают» против того, 
чтобы другие участники конференции, 
поддержавшие индийский проект, предста
вили его сами правительству Египта.

Подобная попытка делегации Соединен
ных Штатов и других западных держав 
расколоть конференцию и стать на путь 
предъявления Египту американских пред
ложений в форме ультимативного требова
ния встретила вчера решительные возра
жения со стороны делегаций СССР, Ин
дии и Цейлона.

Глава Советской делегации Д. Т. Шепи- 
лов сегодня вновь решительно выступил 
против предложений, направленных к 
расколу конференции на две части, уза
конению одной точки зрения, выраженной 
в плане Даллеса, и полному игнорирова
нию индийского проекта.

— Элементарным'требованием демокра
тизма в данном случае, —• сказал он, — 
является обязательство официально со

всей ооъективностью и полнотой довести 
до сведения Египта, до сведения заинте
ресованных сторон, до сведения мировой 
общественности различные точки зрения, 
которые были изложены в ходе совеща
ния. Предложение представителя Новой 
Зеландии передать Египту мнение лишь 
одной группы участников грубо нарушает 
этот принцип демократизма.

Д. Т. Шепилов сказал, что по мнению 
Советской делегации положительная сто
рона работы совещания могла бы найти 
свое отражение в кратком заключительном 
коммюнике. В. нем следовало бы довести 
до сведения мирового общественного мне
ния о том, что участники совещания 
стремятся к мирному решению суэцкой 
проблемы путем переговоров на основе 
сочетания национальных интересов Егип
та и интересов обеспечения свободы судо
ходства по Суэцкому каналу.

Глава делегации СССР огласил проект 
такого общего краткого коммюнике. Он 
указал, что не настаивает на каждой 
букве н фразе этого проекта. Если идея 
принятия общего коммюнике, сказал он, 
будет одобрена, тогда можно будет согла
совать здесь и приемлемый для всех 
текст.

В ходе развернувшейся после выступ
ления представителя СССР дискуссии взя
ла верх разумная точка зрения, согласно 
которой правительству Египта должны 
быть представлены все точки зрения и 
все предложения по обсуждавшемуся на 
конференции вопросу. Представитель Но
вой Зеландии снял свое предложение. Все 
участники конференции согласились при
нять внесенное главой делегации Фран
ции К. Пино предложение о том. что пред
ставители 22-х стран, принявших уча
стие в конференции по Суэцкому каналу, 
поручают председателю конференции сооб
щить египетскому правительству полный 
стенографический отчет своих прений.

После этого председательствующий объ
явил конференцию по. вопросу о Суэцком 
канале закрытой.

Заявление египетского посольства в Лондоне
ЛОНДОН, 23 августа. (ТАСС). Сегодня 

посольство Египта в Лондоне опубликовало 
заявление, в котором вновь подчеркивает
ся решимость египетского правительства 
поддерживать свободу судоходства по Су
эцкому каналу, ибо, как указывается в 
заявлении, «никто в большей степени, 
чем Египет, не заинтересован в беспре
пятственном движении по каналу».

В этом документе указывается на неод
нократные официальные заявления еги
петского правительства и президента На

сера, подтверждавших стремление Египта 
обеспечить свободу судоходства по кана
лу. В заключение напоминается о заявле
нии египетского правительства о его го
товности вместе с правительствами дру
гих етран, подписавших константино
польскую Конвенцию 1888 года, созвать 
конференцию с участием других заинте
ресованных правительств для пересмотра 
Конвенции и рассмотрения вопроса о за
ключении соглашения, подтверждающего 
и гарантирующего свободу навигации по 
Суэцкому каналу.

Египет отвергает предложение Даллеса
КАИР, 23 августа. (ТАСС). Обществен

ность и печать Египта отвергают предло
жение государственного секретаря США 
Даллеса, внесенное им на лондонской 
конференции по вопросу о Суэцком кана
ле, и гневно осуждают попытки империа
листических держав лишить Египет его 
суверенных прав, на Суэцкий канал пу
тем учреждения так называемого «меж
дународного правления».

Газеты подчеркивают, что незначитель
ные поправки к американскому предло
жению, внесенные некоторыми государст
вами и немедленно принятые Даллесом, 
не меняют империалистической сущности 
и антиегипетской направленности амери
канского проекта.

«Египет. — заявляет газета «Аль-Гум- 
хурия», — не согласится на учреждение 
какого бы то ни было международного

правления», «Иджипшн газетт» в пере
довой статье указывает, что план Далле
са означает полное подчинение египетско
го Суэцкого канала иностранному господ
ству.

«Аль-Гумхурия» указывает, что план 
Даллеса не содействует решению пробле
мы, ибо он является лишь слегка изме
ненным вариантом прежних предложений 
Запада.

Ответственный руководитель издатель
ства «Ат-Тахрир» Анвар Садат в статье, 
опубликованной в газете «Аль’-Гумху- 
рия», указывает, что слова Даллеса об 
«уважении суверенитета Египта» совер
шенно расходятся с тем, что содержится 
в его предложении, которое предусматри
вает «создание государства в государст
ве».

Попытка навязать Египту чужую волю провалится
Заявление Неру

ДЕЛИ, 23 августа. (ТАСС). По сообще
нию газеты «Индиан экспресс», вчера на 
заседании членов парламента от партии 
Индийский национальный конгресс пре
мьер-министр Неру заявил, что позиция 
Индии состоит в том, чтобы решить су
эцкую проблему мирными средствами, по

скольку всякая попытка навязать Египту 
чужую волю провалится.

Премьер-министр подчеркнул необходи
мость достичь соглашения с Египтом, ибо 
методом принуждения кризис разрешить 
нельзя.

Д. Эйзенхауэр,—кандидат в президенты США 
от республиканской партии

САН-ФРАНЦИСГО. 23 августа. (ТАСС). 
Съезд республиканской партии избрал 
Д. Эйзенхауэра кандидатом на пост пре
зидента от республиканской партии на

предстоящих 6 ноября выборах.
Кандидатом на поет вице-президента 

избран нынешний вице-президент Р. Ник
сон.

Протесты против 
запрещ ения КПГ

БЕРЛИН, 23 августа. (ТАСС). Широ
кие круги немецкой общественности про
должают выступать против незаконного 
акта запрещения КПГ, против наступле
ния на демократические права и свободы 
в Западной Германии.

По сообщению из Дюссельдорфа, пре
зидиум союза немцев, борющихся за 
единство, мир и свободу, призвал запад
ногерманское население сплотиться на 
защиту демократии, в борьбе за воссое
динение Германии.

Председатель союза В. Эльфее направил 
боннскому министру по общегерыанским 
вопросам Я. Кайзеру телеграмму проте
ста в связи с заявлением статс-секрета
ря этого министерства Ф. Тедика о том, 
что боннские власти намерены распро
странить полицейские меры, предприня
тые против КПГ, на эту организацию.

Представитель Гамбургского комитета 
защиты демократических прав Г. Дингер 
заявил вчера на пресс-конференции, что 
многие лица, подвергнувшиеся преследо
ванию после запрещения КПГ, обрати
лись в комитет с просьбой о помощи и 
что комитет будет бороться за восстанов
ление их политических прав.

По сообщению агентства АДН, член 
главного правления бывшего объединения 
социалистической рабочей молодежи Гер
мании Густав Вебер направил председа
телю СДПГ Э. Олленхауэру письмо, в ко
тором заявляет, что рабочие Германской 
Демократической Республики ожидают ре
шительных действий СДПГ против за
прещения КПГ.

Демократические и миролюбивые силы, 
говорится в письме, достаточно сильны 
для того, чтобы добиться отмены запре
щения КПГ и воинской повинности.

Немецкая демократическая печать про
должает публиковать высказывания пред
ставителей самых различных слоев насе
ления Германской Демократической Рес
публики, в которых содержится реши
тельный протест против преследования 
КПГ.

ПАРИЖ, 23 августа. (ТАСС). Трудя
щиеся Франции с возмущением протесту
ют против запрещения боннскими властя
ми коммунистической партии Германии. 
Бюро Всеобщей конфедерации труда, объ
единяющей в своих рядах несколько мил
лионов трудящихся Франции, опубликова
ло заявление, в котором пишет: запреще
ние коммунистической партии Германии, 
роспуск многочисленных антифашистских 
организаций, меры, принимаемые или 
предусматриваемые против членов проф
союзов и представителей трудящихся в 
комитетах на предприятиях, обыски, за
крытие газет, аресты — все это направ
лено против тех, кто, выступая против 
вооружения Германии и возрождения ми
литаризма, борется против военных пла
нов, вынашиваемых реваншистами в За
падной Германии.

Бюро Всеобщей конфедерации труда 
подтверждает полную солидарность фран
цузских трудящихся с немецким наро
дом, борющимся в защиту демократиче
ских свобод, в защиту мира, против 
вооружения Германии. Бюро призвало все 
профсоюзные организации и трудящихся 
направлять протесты в посольство Феде
ративной Республики Германии в Пари
же.

Аналогичные протесты опубликовало 
объединение профсоюзов департамента 
Сена и федерация трудящихся металло
обрабатывающей и металлургической про
мышленности. В телеграмме этой федера
ции, направленной посольству ФРГ в Па
риже, говорится: «От имени трудящихся 
металлообрабатывающей и металлургиче
ской промышленности нашей страны... 
Бюро федерации заявляет самый реши
тельный протест против запрещения ком
мунистической партии Германии и дру
гих демократических организаций». В 
этом документе подчеркивается, что реше
ние западногерманских властей представ
ляет угрозу делу мира в Европе и без
опасности Франции.

Решение правительства 
Ливана

БЕЙРУТ, 23 августа. (ТАСС). Как со
общают газеты «Жур» и «Орнан», вчера 
состоялось заседание Совета министров 
Ливана, на котором обсуждался вопрос о 
проведении в жизнь закона о взимании 
налогов со всех'•иностранных компаний, 
действующих в Ливане.

Газеты указывают, что ливанское пра
вительство решило установить общий раз
мер налогов с английской компании «Ирак 
петролеум» в сумме 33 миллиона ливан
ских фунтов, из них 22 миллиона фун
тов взимаются в качестве налога за пе
риод с января 1952 года по настоящее 
время и 11 миллионов в качестве штрафа 
за ложные сведения о доходах, получае- 
,чых этой компанией.

По сообщению тех же газрт, вчера ми
нистерство финансов Ливана официаль
но потребовало от французской компании 
Бейрутского порта ежегодной выплаты 
4 миллионов ливанских фунтов. Это тре
бование также выдвинуто в соответствии 
с недавно принятым законом.

Репрессии в Южном 
Вьетнаме против участников 

движения сопротивления
ХАНОЙ, 23 августа. (ТАСС). Миссия 

связи верховного командования вьетнам
ской Народной армии при международной 
комиссии но наблюдению и контролю во 
Вьетнаме передала комиссия письмо с 
протестом против расправ, учиненных 
южновьетнамскими властями над бывши
ми участниками движения сопротивления 
и их семьями в уезде Тиен-Фуок. Во вре
мя этой расправы, по неполным данным, 
убито и арестовано свыше 200 человек.

Миссия связи потребовала от междуна
родной комиссии немедленно направить в 
этот район мобильную группу для рассле
дования фактов, изложенных в письме.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ ^

с 27 августа выпускает на экраны новую кинокомедию
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Сценарий и постановка—А. Медведева Режиссер—С. Гурзо.
В главных ролях: С. Гурзо, Р. Шорохова, И. Ногайбаев, Н. Гребешкова.

Производство Алма-Атинской киностудии, 1956 г. ж
ВНИМАНИЮ РАБОТНИКОВ ШКОЛЬНЫХ БИБЛИОТЕК!

БИБЛИОТЕЧНЫЙ КОЛЛЕКТОР ТОМСКОГО ОБЛКНИГОТОРГА 
ПРОИЗВОДИТ КОМПЛЕКТОВАНИЕ ШКОЛЬНЫХ БИБЛИОТЕК

В большом выборе имеется разная литература: детская (школьная се
рия), художественная, методическая, научно-популярная. *

Адрес бибколлектора: г. Томск, переулок Батенькова, 5, вход через 
магазин №  1 облкниготорга. 2 —2

' JB I I  И  Ш . А . Я  И  Е  !
С 25 августа по 1 сентября Томский облкниготорг

П Р О В О Д И Т  К Н И Ж Н Ы Й  Б А З А Р ,
посвященный подготовке к новому учебному году.

В книжном базаре принимают участие городские магазины книго
торга и районов области с широким ассортиментом литературы. 

В большом выборе имеются комплекты школьно-письменных 
принадлежностей для школьников.

Магазины №№ 1 и 2 проводят книжный базар с 25 августа на 
территории: Базарная площадь, у сквера швейной фабрики.
С 26 августа магазины №№ 3 и 5—в районе „Белое озеро".

I Магазин № 4—в сквере по проспекту имени Кирова. 2—11

М агазин № 3 ОБЛКНИГОТОРГА
производит скупку подержанных учебников 2-го, 3-го и 4-го 

классов начальной школы.
Адрес магазина: г. Томск, улица Пушкина, 13 (Белое озеро).

3—1

ТОРГОВО-КООПЕРАТИВНАЯ ШКОЛА ТОМСКОГО ОБЛПОТРЕБСОЮЗА

ПРОДОЛЖ АЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
НА ТОРГОВОЕ И ЗАГОТОВИТЕЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЯ.

Принимаются лица со средним образованием.
Учащиеся обеспечиваются стипендией и общежитием.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, улица Войкова, 3.

В С Е  С Т О Л О В Ы Е  Т О М С К О Г О  Т Р Е С Т А  С Т О Л О В Ы Х '
ПРИНИМАЮТ ОТ КОЛХОЗОВ, к о л х о з н и к о в  и 
ЧАСТНЫХ ЛИЦ СВЕЖИЕ И СОЛЕНЫЕ ГРИБЫ 

В НЕОГРАНИЧЕННОМ КОЛИЧЕСТВЕ.
Jg П Р О Д А В А Й Т Е  Г Р И Б Ы  предприятиям треста столовых. ^

Адрес: г. Томск, Набережная реки Ушайки, 18.[=1 (=)

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТЕПЛОСЕТЕЙ!
Томская ГЭС-I предупреждает всех абонентов теплосетей, что 
они обязаны произвести все работы по ремонту своих отопитель
ных систем, согласно полученным предписаниям, промыть системы 

и опрессовать в присутствии представителя ГЭС-1.
Без акта приемки ни одна система отопления в эксплуатацию 

включена ■ не будет.
3 - 2  ГЭС № 1.

Томскому театру кукол требуется 
старший рабочий сцены (машинист).

Обращаться: г. Томск, переулок На. 
хановича, 4.

2 — 1

Артели «Единение» срочно требуются 
на постоянную работу рабочие в швей, 
но.массовые цехи.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
Ушайки, 12.

2—1

Томскому обозостроительному заводу 
срочно требуются: плановик, нормиров
щик-технолог, грузчики, рабочие на 
станках, кузнецы, кочегары, слесари.

Обращаться: г. Томск, улица Кривая,
8.

Томскому горпшцеторгу срочно тре
буются: экспедиторы и рабочие на
овощную базу. Последним оплата сдель. 
но-прогрессивная.

Обращаться: г. Томск, Обруб, 8, в от
дел кадров.

Срочно требуется опытный бухгалтер 
материальной группы.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба
тенькова, 2, отдел кадров хлебокомби
ната. 2—2

Томскому отделению института «Теп- 
лоэлектропроект» требуются: инженеры, 
техники-архитекторы, строители, тепло, 
техники, электрики, гидротехники, сан
техники, сметчики и товаровед.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, в отдел кадров.

2—1

Томскому кирпичному заводу № 10 
требуются: выгрузчики готового кирпи
ча, шоферы I I  класса, экскаваторщики с 
дипломом, техник, строитель, грузчики 
на автомашины, слесари-водопроводчи
ки и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Красно, 
армейская, 122.

4 - 1

Томскому медицинскому институту 
требуются: машинистки, уборщицы,
дворники.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2, отдел кадров, телефон 38-33.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА 

МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
25 августа — «Поют сталинградцы».
26 августа днем — «Корневильские 

колокола».
26 августа вечером — «Принцесса 

цирка».
Начало вечерних спектаклей в 3 ча

сов вечера, дневного— в 12 часов дня.

Г О С Ц И Р К
(угол улиц Плеханова и Равенства)
Гастроли артистов Литовской ССР 

при участии иллюзионного атракциона 
под руководством артиста 

Бурят-Монгольской Республики 
ГАЛСИНЭ.

Начало в 8 часов вечера. Касса от
крыта с 10 часов утра.

Требуются квалифицированные элек
тромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Читин
ская, 1, «Электромонтаж», телефон 
54-33.

3—2

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 25 ав

густа — новый египетский фильм 
«Встреча со счастьем». Сеансы: 11-05, 
1-15, 3-25, 5.35, 7-45, 9-55. (Дети до 
16 лет не допускаются). В 9 часов ут
ра — цветной художественный фильм 
«Матрос Чижик».

В фойе кинотеатра — кинокомедия 
«Богатая невеста» и киножурнал «Мо
ды сезона». Сеансы: 9-30, 11.55, 2.20, 
4-15.

Клуб имени Сталина. 25 августа — 
«Встреча со счастьем». Сеансы: 4, 6, 8, 
10. Для детей в 11 часов утра — 
«Опасные тропы».

Кинотеатр имени И. Черных. 25 ав
густа. Большой зал — «Встреча со 
счастьем». Сеансы: 10-30. 12-30, 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30, 10-25. (Дети до 16 лет 
не допускаются). Малый зал — «Из-за 
чести». Сеансы: 1, 3, 5, 7, 9, 10-40. В 
9 и 11 часов утра для детей — «Два 
друга».

^ T O W v C K A G  С Т У Д Н Г й

Суббота, 25 августа.
19.00. Передача «На уборке урржая». 

19.15. Киножурналы «Правительствен
ная делегация ГДР в Москве» и «Де 
мобилизованные воины возвращаются 
на Родину». 19.30. Передача венгер. 
ской студии телевидения. 20.10. Ху. 
дожественный фильм «Адмирал На
химов»,

Томский горпищеторг производит на. 
бор на б.месячные курсы продавцов 
продовольственных товаров.

Обращаться: г. Томск, Обруб, 8, от. 
дел кадров.

Томская контора главенабебыта 
РСФСР имеет в свободной, продаже по 
безналичному расчету: котлы паровароч
ные емкостью 300 литров, бачки луже
ные емкостью 50—70 литров, мешка 
спальные детские, коты детские, коври
ки детские, блюдца чайные, тапочки 
больничные, шапки детские разные, дет
ские хлопчатобумажные юбки, тело
грейки и ряд других изделий.

Адрес: г. Томск, улица Равенства, 5. 
____________________________ 2—2

Меняю квартиру с центральным 
отоплением и водопроводом в центре 
г. Омска на квартиру в Томске.

Обращаться письменно: г. Томск,
главпочтамт, до востребования Лозовой 
Лидии Васильевне.

Махорочной фабрике требуются: 
грузчики на автомашины «ЗИС», элек
тромонтеры, слесари, кочегары, рабочие 
в цехи для работы на машинах, разно, 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок
1905 года, 14. 6 —4

Томскому весовому заводу требуются: 
слесари, электросварщик, выбивщики 
литья и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 91.

2—2

Томской лесоустроительной экспеди
ции требуются грузчики и рабочие на 
строительство. ,

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 14, телефон 32.67. 2 —2

Требуются сметчики, знакомые с про
ектными работами. 4

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 22.

2—2

Карандашная фабрика продает 3-х 
беговых лошадей.

Здесь же требуется товаровед.
Обращаться: г. Томск, улица Войко

ва, 75.
3 —1

Петерялся чистосаврасый мерин 3.x 
лет, грива стриженая.

Знающих местонахождение лошади 
сообщить по адресу: Шегарский район, 
поселок «Победа», Шегарская вспомога
тельная школа-интернат.

Гр-н Счастнев Петр Вячеславович, 
проживающий в г. Томске, улица Кры
лова, 34, возбуждает дело о разводе е 
гр-кой Счастневой Валентиной Григорь
евной, проживающей в г. Томске, ули
ца Никитина, 4.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Гр-н Широков Михаил Никитович, 
проживающий в г. Томске, улица Оси
пенко, 6, кв. 4, возбуждает дело о раз
воде с гр-кой Широковой Александрой 
Федоровной, проживающей в г. Томске, 
улица Осипенко, 6, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Романенко Мария Васильевна, 
проживающая в г. Томске, улица 
С. Щедрина, 5, возбуждает дело о раз
воде с гр-ном Романенко Николаем Ва
сильевичем, проживающим в Краснояр
ском крае, г. Норильск, улица Горная, 
27, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Адрес редакция: гор. Томск, проси, ям. Ленива. 13, телефоны: для справив
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